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 l Geral 2

Câmara quer solução em 90 dias;
Prefeitura precisa de mais tempo

“Eu moro lá há 14 anos e nesses 14 anos que eu moro lá teve 
umas três enxurradas. Mas nesses 14 anos não acontece-
ram o que acontece de outubro pra cá, que já foram quatro 
enxurradas de alagar a minha casa”. Esse foi o relato do 
morador do bairro Parque São Paulo, Maurício Paravisi, 
sobre os alagamentos registrados após o avanço das obras 
de reformulação da Avenida Carlos Gomes, durante reunião 
promovida pela Comissão de Obras da Câmara de Casca-
vel. Além dos vereadores, representantes da Prefeitura de 

Cascavel, da empreiteira que executa o projeto, entida-
des e moradores, participaram da discussão que buscou 
soluções para os problemas enfrentados pela população 
decorrentes da obra, principalmente, os alagamentos. Ao 
final da discussão, a Comissão reivindicou uma solução 
dentro de 90 dias, porém, a Prefeitura disse que pretende 
concluir os trabalhos em andamento e, posteriormente, 
executar obras específicas para a solução do problema, o 
que demandará muito mais tempo.  l Geral 12

CASCAVEL
Estudo do esperado
“Anel Viário” ainda

sem previsão de
ser concluído

l Geral 4

AGRICULTURA
‘Trapalhadas’ do
governo podem

acelerar saída de
Fávero da pasta

l Rural 3

FRANCISCO PIAN
Stein recebe o
Marechal para

reabrir o Ginásio
do São Cristóvão

l Esportes 9

FC Cascavel vence 
por 1 X 0 e está na  

segunda fase da  
Copa do Brasil 

Confira matéria em www.oparana.com.br
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Pesquisa mostra 
força de Bolsonaro

e Ratinho Jr e queda
do presidente Lula

Política 3
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Destine seu IR para a Uopeccan,
nossos pacientes agradecem! 

A destinação do Imposto de Renda
da sua empresa é a chave para que

o Samuel continue recebendo
um tratamento de qualidade!

Samuel A Mariano,
9 meses

Mais informações:
(45) 9 9155-0888

ou escaneie o QRCODE:

A discussão foi longa na Comissão de Obras da Câmara de Cascavel, mas não apontou solução 
imediata para os alagamentos que aumentaram com as obras da “Nova Carlos Gomes”

l Bandeirada 11

DIVULGAÇÃO
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falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

JOEL MANOEL DA SILVA (59)
ASTOR VOGT (63)
VALDEVINO FERREIRA VILLACA (73)
JOSE ENGUEL (68)
MARIA EVA ANTUNES (89)
CELIA SALETE TEIXEIRA (66)
VITO COLOMBO (74)
ONORFO FIRMINO GOMES (78)

Municípios da Região Oeste
receberão mais de R$ 627 mi
da Copel para obras na rede
Curitiba – A Copel recebeu 
prefeitos e lideranças do Oeste 
do Paraná na terça-feira (25) 
para discutir as demandas 
regionais e os investimentos 
que a companhia está reali-
zando na região em 2025. A 
empresa está investindo R$ 
627,5 milhões em obras na 
rede de energia que atende 
diretamente ao consumidor 
e em subestações e linhas de 
alta tensão, que vão garantir 
ainda mais robustez no forne-
cimento de energia ao Oeste 
do Estado.

O presidente da Copel, 
Daniel Slaviero, recebeu o 
líder do governo, deputado 
Hussein Bakri, junto com os 
prefeitos de Toledo, Mário 
Costenaro, de Marechal Cân-
dido Rondon, Adriano Bac-
kes, e de Medianeira, Antônio 
Benjamim.

O diretor-geral de Distri-
buição, Marco Villela, e a dire-
tora de Operação e Manuten-
ção de Distribuição, Karine 
Torres, também participa-
ram. Os prefeitos trouxeram 
à Copel as demandas dos 
municípios e participaram 
de discussões técnicas sobre 
a rede de energia.

O diretor-geral de Dis-
tribuição falou sobre ques-
tões que até poucos anos 
atrás não existiam, mas que 
hoje afetam a rede de ener-
gia e se colocou à disposi-
ção para visitar os municí-
pios para realizar reuniões 
técnicas. “Todos sabem que 
estamos diante de um novo 
cenário, com maior frequên-
cia e intensidade de grandes 
temporais”, disse Villela, que 
acrescentou: “Junta-se a isso 
a questão da vegetação que 

encosta na rede de energia, 
um dos principais motivos 
de desligamentos hoje em 
dia”, explicou. Em relação à 
vegetação, Villela enfatizou 
a importância de ações con-
juntas com o poder público 
municipal e com a sociedade 
em geral.

O diretor-geral também 
explicou que ligações de 
geração distribuída (especial-
mente geração fotovoltaica) 
irregulares também causam 
oscilações na rede de energia.

A região Oeste é um dos 
locais com maior concentra-
ção desse tipo de geração no 
Estado. “O setor elétrico tem 
padrões para a aprovação de 
projetos de geração distri-
buída que precisam ser res-
peitados”, lembrou.

MUNICÍPIOS
Os prefeitos dos municí-

pios tiveram a oportunidade 
de trazer as suas demandas, 
entender de maneira ampla 
o funcionamento do sistema 
elétrico e falar sobre projetos 
que pretendem implantar. Em 
Marechal Cândido Rondon, 
por exemplo, a prefeitura está 
estudando uma rede subter-
rânea em uma das principais 
avenidas da cidade.

Um dos resultados da reu-
nião foi o agendamento de 
uma reunião técnica da Copel 

em Toledo ainda no primeiro 
semestre. “É muito impor-
tante estabelecer o diálogo. 
Vejo isso como fundamental 
para a gente poder avançar 
no sistema de distribuição de 
energia. Esta abertura dada 
pela Copel, essa possibilidade 
deste encontro que aconte-
cerá em Toledo, vai possibili-
tar que a empresa entenda as 
demandas locais e vamos bus-
car as soluções em conjunto”, 
afirmou o prefeito de Toledo, 
Mário Costenaro.

“Essa abertura para 
os prefeitos, para as lide-
ranças, é importante para 
podermos trazer os anseios, 
as preocupações e os pro-
blemas existentes. Saímos 
satisfeitos, com o pontapé 
inicial, que é a Copel ir até 
o Oeste do Paraná, e dar 
encaminhamento em curto 
prazo”, afirmou o prefeito de 
Marechal Cândido Rondon, 
Adriano Backes.

Os prefeitos dos municípios tiveram a oportunidade de 
trazer as suas demandas
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DATA VÊNIA
“STF não julga ex-deputados, ex-senadores, ex-ministros, 

ex-procuradores! Por que seria competente para julgar 
um ex-presidente?”... Dispara ex-ministro do próprio STF, 

Marco Aurélio Melo, e faz esta afirmação como sendo 
mais um a integrar-se às dezenas de juristas que, como 

ele, têm detonado verdadeiras “diabruras constitucionais” 
aplicadas impunemente por esse cidadão Alexandre de 
Moraes, nomeado para o Supremo por Michel Temer, 

em ação que esclarece mais uma vez que o processo de 
escolha de ministros para a Corte está distorcido, juridica-
mente insalubre e propenso a abater a própria lei. Chega 
a ser mordaz à entrada naquela Casa, tanto que até um 

analfabeto, se estiver no posto de comando, pode indicar 
um semelhante que nem precisa ser dono de carga cogni-
tiva adequada, segundo os “doutores” que esculpiram as 
normas, basta, como estabeleceram, “que o apadrinhado 
possua alto saber”. Qual o conceito de alto saber e quem 
avalia não está esclarecido, mas pela prática que anda 

transparecendo...“imaginamos”. 

GRIFE  
Dino e Zanin no “julgamento” de Bolsonaro. Na bizarra 
acusação não existe “meio deboche”. Lá sabem que 
deboche que se preza tem que ser total. 

FOLHETINS 
Um grupo de deputados 

federais movimenta-se na 
Câmara para a criação de uma 
CPI sobre a Itaipu. As informa-
ções são de que “Arrombaram 
o cofre da binacional que tanto 
orgulho nos despertou, até cair 
nas mãos do PT. Em princípio, 
antes da CPI já foram revelados 
alguns gastos, entre eles: Para 
Janza Palooza: R$ 15 milhões // 
Para o COP-30 R$ 1,3 milhão // 
R$ 60 milhões para apoiar even-
tos contra a Lava Jato // R$ 1 
bilhão – isso mesmo, um bilhão, 
ao projeto sobre o meio ambiente 
// E mais, segundo os proponen-
tes da CPI: R$ 80 milhões para 
cooperativas do MST // R$ 24 
milhões para o projeto Opanar 
Indígena que, alegam, trata de 
ecologia, educação antirracista 
e no qual estaria vinculado o 
petista Paulo Porto. E por aí 
vai, enquanto a segunda ponte, 
embora pronta, deixa de atender 
como deveria, certamente devido 
ao fato que já provou que “des-
truir” é o que importa, por pre-
gação de Antônio Gramsci e “não 
o construir”.  

Se no Brasil alguém anda 

agindo inspirado na história da 
Revolução Francesa, deveria 
levar em conta o fato de que 
Robespierre, após as decapita-
ções, acabou sendo vítima de 
sua própria fúria.

  
O ex-ministro Antonio Palocci 

confessou seus crimes, confes-
sou a prática de corrupção e o 
fez diante da própria Justiça. 
Foi condenado pelos seus atos 
confessados. Seu “companhei-
ro-camarada” Dias Tóffoli, ex-ad-
vogado do PT, agora ministro do 
STF nomeado pelo “companhei-
ro-camarada” Lula, a bordo do 
posto, declara oficial e juridica-
mente que Palocci está isento 
de qualquer pena, está livre de 
qualquer culpa e derruba a con-
denação. Um escárnio. O Brasil 
virou a “feira livre do deboche”. 
Já passamos da hora de esta-
belecermos para a história a 
imagem de Lampião – o Rei do 
Cangaço – como herói nacional.  

Alguém já viu os ônibus elé-
tricos em bairros de Cascavel? 
Apesar da fortuna massacrante da 
negociata, aí está mais um blefe 
com a marca Paranhos: Eles só 
operam de terminal a terminal. 

MESA DE BAR
- Quatro pra sete dá treze!!! (Dilma Rousseff)
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editoria e colaboradores
da redaçãoInforme 

Crimes contra 
crianças
A Comissão de Obras 
Públicas, Transportes 
e Comunicação da 
Assembleia Legislativa do 
Paraná aprovou o Projeto 
de Lei nº 279/2019, que 
determina a cassação da 
eficácia da inscrição no 
cadastro de contribuintes 
das empresas utilizadas 
para práticas de crimes 
contra crianças, entre eles, 
a exploração do trabalho 
infantil. 

Secretários 
enquadrados
Informou o Blog 
Politicamente que o chefe 
da Casa Civil do Paraná, 
João Carlos Ortega reuniu o 
secretariado deu um recado 
claro ao primeiro escalão 
do governo Ratinho Junior: 
“ou ajusta ou tá fora”. A 
reunião teria sido marcada 
após diversas reclamações 
de deputados estaduais que 
se sentiram desprezados 
pelos secretários de 
Estado. Ortega determinou 
que os secretários devem 
respeitar os deputados 
estaduais e compartilhar o 
protagonismo das ações do 
governo com o Legislativo.

Capacitação TCE
O Tribunal de Contas do 
Estado do Paraná realizou 
a primeira de uma série 
de palestras para orientar 
secretários municipais 
sobre as responsabilidades 
de seus setores na 
Prestação de Contas 
Anual dos prefeitos. A 
capacitação contempla três 
áreas: Saúde, Educação 

Bolsonaro segue vencendo
Lula; sem o “Mito”, Ratinho
é o governador mais forte
Curitiba – Além da desaprova-
ção histórica (pessoal e de seu 
terceiro mandato), o presidente 
Lula vê seu fraco desempenho 
refletido nas pesquisas de inten-
ção de voto para 2026. Em mais 
uma rodada da Pesquisa Genial/
Quaest, divulgada ontem (26), 
o Governo Lula 3 tem desapro-
vação maior que a aprovação 
em 8 Estados brasileiros. Além 
disso, levantamento da Paraná 
Pesquisa, confirma que, se ele-
gível, o ex-presidente Jair Bol-
sonaro (PL) venceria Lula (PT) 
em São Paulo, o maior colégio 
eleitoral do país; 40,8% dos 
entrevistados votariam em 
Bolsonaro, contra 26,6% no  
presidente petista.

O levantamento Quaest, 
foi realizado entre 19 a 23 de 
fevereiro, no estados da Bahia, 
Goiás, Minas Gerais, Paraná, 
Pernambuco, Rio de Janeiro, 

Ratinho Junior é o 
preferido da direita

Quanto a disputa eleitoral, Rati-
nho Junior é o governador com maior 
preferência entre os candidatos da 
direita caso o ex-presidente Jair Bol-
sonaro não possa concorrer à Presi-
dência em 2026. A pesquisa Quaest/
Genial, aponta o paranaense à frente 
de Tarcísio de Freitas (SP) e Romeu 
Zema (MG) na preferência do elei-
torado em seus respectivos estados 
e em empate técnico com Ronaldo 
Caiado (GO).

Vale lembrar que Paraná, São 
Paulo, Minas Gerais, Rio de Janeiro, 
Bahia, Pernambuco, Rio Grande do 
Sul e Goiás, representam 62% do 
eleitorado brasileiro. No Paraná, 39% 
dos entrevistados indicaram Ratinho 
Junior como principal opção. Esse 
número coloca Ratinho Junior em 
empate técnico com Ronaldo Caiado 
quanto à popularidade em seus res-
pectivos estados. Ratinho tem 39% da 
preferência do eleitorado no Paraná e 
Caiado 41% em Goiás. Além disso, 
Ratinho tem muito mais aceitação no 
Paraná do que Tarcísio de Freitas em 
São Paulo (32%) e Romeu Zema em 
Minas Gerais (21%).

Outro dado curioso do levantamento 
é que no Paraná, Ratinho Junior regis-
tra mais que o dobro das intenções de 
voto de Michelle Bolsonaro (15%), Tar-
císio de Freitas (13%) e Pablo Marçal 
(13%). Outros nomes mencionados 
foram Simone Tebet (4%), Romeu Zema 
(1%) e Ronaldo Caiado (1%), enquanto 
14% dos entrevistados não manifesta-
ram preferência.

69% 29%
2%

Desaprovam Aprovam
Não sabem/não 
responderam

São Paulo

Bulgarelli deixa Cultura
O secretário de Cultura de Cascavel, Ricardo Bulgarelli, foi 
o terceiro secretário a pedir exoneração do governo Renato 

Silva. Ele deverá ficar no cargo até o dia 11 de março. A 
informação foi confirmada pela secretária de Comunicação 

de Cascavel, Beth Leal. O Paço ainda não confirmou 
quem deverá substituir Bulgarelli na Cultura. Com a saída 
de Bulgarelli confirmada, o prefeito Renato Silva (PL) vai 

“mudando a cara” do Governo Municipal, já que assim como 
Alcione Gomes (Fundetec) e Vanilse Pohl (Planejamento e 

Gestão) que também já informaram que deixarão o governo, 
Bulgarelli também é um dos secretários remanescentes do 

time do ex-prefeito Leonaldo Paranhos. 

Gestão Educacional
Os participantes do seminário da Undime conheceram, 
ontem, a Clínica Escola do Espectro Autista, a Escola 

Transparência I, o Super Cmei e a Escola Transparência II, 
além da  Escola Romilda Wiebelling, que foi uma escola 
totalmente concebida e construída por uma tecnologia 
inovadora. “Então é um grande momento para Cascavel 
e para a educação do estado do Paraná, este evento 

acontecendo aqui”, disse Marcia Baldini.

e Assistência Social. 
O presidente da Corte, 
conselheiro Ivens Linhares, 
participou da abertura 
dos trabalhos, ao lado 
do coordenador-geral de 
Fiscalização do Tribunal, 
Rafael Ayres.

Prestação de contas
Na próxima sexta-feira 
(28), às 9h, os poderes 
Legislativo e Executivo 
de Cascavel apresentam 
em audiência pública a 
prestação de contas do 
3º quadrimestre de 2024, 
relativas às despesas e 
receitas realizadas entre 
os meses de setembro 
a dezembro do ano 
passado. A audiência será 
presidida pela Comissão 
de Economia, Finanças e 
Orçamento, formada pelos 
vereadores Sadi Kisiel 
(Republicanos), Policial 
Madril (PP) e Serginho 
Ribeiro (PSD).

Undime em 
Cascavel
O prefeito Renato Silva, 
a secretária de Educação 
de Cascavel e presidente 
da Undime Paraná, Marcia 
Baldini, o secretário de 
Estado da Educação, Roni 
Miranda e o presidente da 
Câmara de Vereadores, 
Tiago Almeida, deram as 
boas-vindas aos secretários 
municiais de todas as 
regiões do estado no 1º 
Seminário Estadual da 
Undime Paraná 2025, 
no Anfiteatro Emir Sfair, 
em Cascavel. O encontro 
iniciado ontem (26) segue 
até sexta-feira (28), no 
Centro de Convenções e 
Eventos de Cascavel.  

63% 35%
2%

Desaprovam Aprovam
Não sabem/não 
responderam

Minas Gerais

64% 35%
1%

Desaprovam Aprovam
Não sabem/não 
responderam

Rio de Janeiro

51% 47%
2%

Desaprovam Aprovam
Não sabem/não 
responderam

Bahia

Rio Grande do Sul e São Paulo. 
Já a Paraná pesquisa realizou 
o levantamento entre os dias 
20 e 23.

REPROVAÇÃO
De acordo com a Quaest, 

hoje, o governo Lula é repro-
vado por 50% ou mais dos 
eleitores em todos os Estados 
pesquisados, já em São Paulo, 
Rio de Janeiro e Minas Gerais, a 
reprovação ultrapassa os 60%. 
Na Bahia e em Pernambuco, 
onde Lula venceu as eleições 
em 2022, a aprovação sofreu 
queda de mais de 15 pontos. 
Confira o quadro.

A pesquisa ainda mostra que 
a maioria absoluta dos entrevis-
tados afirmou que a “econo-
mia piorou” no último ano. De 
acordo com o diretor da Quaest, 
Felipe Nunes, disse que a sen-
sação de piora na economia 
“pode ser explicada pela quase 
unanimidade na percepção de 
aumento no preço dos alimen-
tos nos 8 Estados pesquisados”. 
Também que o Brasil caminha 

APROVAÇÃO/DESAPROVAÇÃO – GENIAL/QUAEST
 

68% 30%
2%

Desaprovam Aprovam
Não sabem/não 
responderam

Paraná

66% 33%
1%

Desaprovam Aprovam
Não sabem/não 
responderam

Rio Grande do Sul

50% 49%
1%

Desaprovam Aprovam
Não sabem/não 
responderam

Pernambuco

70% 28%
2%

Desaprovam Aprovam
Não sabem/não 
responderam

Goiás

na direção errada. “Sem um 
rumo certo, o governo transmite 
insegurança para a população”,  
simplificou Nunes.

ELEIÇÕES 2026
Na pesquisa de intenção de 

votos, as margens de erro são 
de três pontos percentuais para 
todos, exceto para os paulis-
tas, onde é de dois pontos. Os 
cenários pesquisados também 
foram desfavoráveis para Lula. 
Contra Bolsonaro, na hipótese 
de segundo turno, Lula tem 
vantagem apenas nos dois 
estados do Nordeste.

Em São Paulo, o ex-presi-
dente sai na frente com 45% 
das intenções, contra 36% do 
petista. Em Goiás, a diferença 
é ainda maior, com 50% a 30%, 
assim como no Paraná, com 
51% a 30%. São registrados 
empates técnicos em Minas 
(42% de Bolsonaro contra 40% 
de Lula) e no Rio (ambos com 
41%), e uma ligeira liderança 
de Bolsonaro no Rio Grande 
do Sul (44% a 38%).
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Estudos do Anel Viário
de Cascavel ainda sem

previsão de serem concluídos
Cascavel – Com diversas obras 
em andamento em Cascavel, 
Sandro Rocha Rancy, secretá-
rio de serviços e obras públicas, 
recentemente voltou a reforçar 
a importância de tirar do papel 
o projeto do Anel Viário – sendo 
o ‘Contorno Norte’ o próximo 
passo para resolver os ‘garga-
los’ do trânsito, principalmente 
no viaduto da Rua Jacarezinho, 
que é um dos acessos à região 
norte da cidade. 

Em junho do ano passado, 
um ato na Câmara Municipal de 
Cascavel, anunciou que a Itaipu 
Binacional seria responsável 
por financiar os estudos de via-
bilidade técnica, econômica e 
ambiental para construção do 
Anel Viário de Cascavel. O finan-
ciamento, à ocasião, estava esti-
mado em R$ 3 milhões e a assina-
tura da carta de interesse, junto 
com o Parque Tecnológico Itaipu 
e o Departamento Nacional de 
Infraestrutura de Transportes 
(DNIT) aconteceu na presença de 
autoridades na Casa de leis local. 

Mais de oito meses depois 
do anúncio, a assessoria de 
imprensa da Itaipu confirmou 
à reportagem do O Paraná que 
ainda não tem previsão para 
apresentação do projeto e sem 
informar outros detalhes, se limi-
tou a dizer que a parceria ainda 

Trincheira do Cascavel Velho é 
aprovada pelo Dnit e já pode ser licitada
Cascavel – A tão sonhada trin-
cheira do Cascavel Velho avança 
e está mais perto de ser concreti-
zada em Cascavel. Com o recurso 
na ordem de R$ 20 milhões já 
garantido pelo Estado, o impasse 
que impedia a obra era uma 
autorização do Dnit (Departa-
mento Nacional de Infraestru-
tura de Transportes), que, após 
análise do projeto da Prefeitura, 
deu parecer favorável à constru-
ção do viaduto sobre a BR-277. 

O prefeito Renato Silva 
explica que com essa liberação, 
a obra já poderá ser licitada. 
“Estamos trabalhando para 
iniciar a licitação o mais breve 
possível e executar o viaduto. 
A prefeitura tem a trincheira 
como prioridade, pois estamos 
falando de vidas. É mais que 
uma estrutura, é qualidade de 

está em formatação. 
Por ser o órgão responsável 

por planejamento de infraes-
truturas de rodovias federais, 
o DNIT teria a responsabilidade 
de apreciação do estudo desen-
volvido pela Itaipu. A reporta-
gem procurou o DNIT, mas não 
obteve retorno. 

BANDEIRA
A Associação Comercial e 

Industrial de Cascavel (Acic) 
tem, há décadas, o Anel Viário 
e seus contornos como uma de 
suas principais bandeiras. O pre-
sidente da entidade, Siro Cana-
barro, lembrou que a cidade 
cresceu e que os contornos se 
tornaram necessários porque os 
perímetros urbanos já ultrapas-
saram, e muito, as rodovias. 

“Se a gente pegar a região 
norte, ela tá com 170 mil pessoas, 
a região sul chegando perto de 90 
mil pessoas. E essas duas rodo-
vias, tanto a 467 no norte quanto 
a 277 no sul, hoje elas são um 

grande problema para o desenvol-
vimento das regiões, dificultando 
o acesso, ocasionando muitos aci-
dentes”, analisou. 

O Contorno Norte tem um 
percurso de aproximadamente 
23 quilômetros e tiraria da cidade 
um trânsito que não é benéfico, 
tendo muitos caminhões vindos 
do Mato Grosso e passam pela 
cidade em direção a Curitiba ou 
ao Norte do estado. 

“O anel rodoviário de Cas-
cavel é um projeto que a gente 
tem lutado há tempos, é uma 
bandeira da Acic. Nós estamos 
trabalhando para que ele acon-
teça. Já temos tratativas do 
Contorno Sul e agora iniciamos 
com o governo de estado uma 
tratativa do Contorno Norte”, 
afirmou Canabarro. 

O líder empresarial ainda 
apontou que a obra proporcionará 
que a cidade cresça mais organi-
zada sem essas duas rodovias com 
alto fluxo de veículos passando 
fora do perímetro urbano. 

Grande projeto
A futura obra objetiva criar dois novos contornos na cidade: o Con-

torno Norte, que vai conectar a BR-277 à BR-369 e posteriormente à 
BR-467; e o Contorno Sul, que vai desviar a BR-277 do centro da cidade. 
Junto com o Contorno Oeste, já existente, as obras formarão um Anel 
Viário, desviando o fluxo de veículos da cidade, reduzindo acidentes e 
melhorando a logística de transportes de toda a região.

vida e segurança para os casca-
velenses. Como todo trabalho 
é coletivo, quero agradecer a 
todos os deputados, senado-
res e lideranças que abraçaram 
essa causa junto com o Muni-
cípio e também atuaram para 
tornar a obra possível”, afirma. 

LIGAÇÃO
O viaduto vai ligar a Rua 

Munique, no bairro Cascavel 

Velho, à Rua Waldemar Casa-
grande, na área do Lago Muni-
cipal, além de alças de acesso 
à BR-277. Hoje, o principal 
acesso é o Trevo da Portal, 
que não atende totalmente às 
necessidades do fluxo intenso 
de veículos da rodovia.

Com o novo viaduto, mais 
de 65 mil moradores da região 
Sul, que aguardam há anos 
pela obra, serão impactados.
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Revitalização 
da Orla
A partir de 2025, a Orla His-
tórica de Guaratuba passará 
por uma ampla revitaliza-
ção, com a construção de 
um grande deck de madeira, 
reforma de trapiches, novo 
calçamento, paisagismo, 
iluminação, espaços de 
lazer e convivência e esta-
cionamento. O projeto, 
promovido pelo Governo do 
Paraná em parceria com o 
município, visa melhorar a 
experiência de moradores 
e turistas que frequentam 
a região. A expectativa é de 
que a obra seja iniciada no 
segundo semestre deste 
ano e concluída no primeiro 
semestre de 2026.

Investimento 
no Litoral
O Governo do Paraná está 
investindo mais de R$ 1 
bilhão em obras no Litoral, 
incluindo a revitalização da 
Orla Histórica de Guaratuba. O 
projeto faz parte de um novo 
pacote que também inclui a 
revitalização da Orla de Pontal 
do Paraná e do Centro Histó-
rico de Paranaguá. A expecta-
tiva é de que as obras impul-
sionem o turismo e gerem 
mais renda para a região.

Renegociação 
de dívidas
Um mutirão de renegocia-
ção de dívidas, em parce-
ria entre os Correios e o 
Serasa, oferece descontos 
de até 99% e parcela-
mento em até 72 vezes no 
boleto, em 875 agências do 
Paraná. A ação, que ocorre 
gratuitamente até 31 de 
março, conta com a parti-
cipação de mais de 1,4 mil 
empresas, incluindo ban-
cos, financeiras, empresas 
de telefonia e varejo. Os 
interessados podem com-
parecer às agências dos 
Correios com documento 
oficial com foto para verifi-
car as ofertas disponíveis e 
negociar suas dívidas.

Mulher Paranaense
A Assembleia Legislativa 
do Paraná aprovou, por 
unanimidade, o Programa 
Recomeço e o Auxílio Social 
Mulher Paranaense, que 
visa ampliar a proteção 
e o cuidado às mulheres 
vítimas de violência. O 
programa prevê um auxí-
lio financeiro equivalente 
a 50% do salário mínimo 
nacional, além de ações 
integradas para promover 
a autonomia e segurança 
financeira dessas mulheres.

Vice-presidência 
do Comsefaz
O secretário da Fazenda 
do Paraná, Norberto Orti-
gara, tomou posse como 
vice-presidente do Comitê 
Nacional dos Secretários 
de Fazenda dos Estados e 
do Distrito Federal (Com-
sefaz), representando a 
região Sul para o biênio 
2025-2027. A cerimônia 
aconteceu em Brasília e 
contou com a presença de 
secretários estaduais de 
Fazenda de todo o país, 
além de governadores, par-
lamentares e representan-
tes de diversas entidades. 
A nova gestão terá como 
metas a modernização 
da gestão fiscal, a busca 
pelo equilíbrio financeiro 
e a defesa dos interesses 
financeiros dos estados.

Tarifas
O Aeroporto Regional de 
Cascavel, com mais de 408 
mil passageiros em 2024, 
reajustará suas tarifas 
devido à correção do IPCA, 
passando a R$ 34,56 por 
embarque doméstico. Ape-
sar do reajuste, as tarifas 
do aeroporto de Cascavel 
permanecem menores 
em comparação a outros 
aeroportos de porte seme-
lhante. A nova tarifa entrará 
em vigor 30 dias após a 
publicação no Diário Oficial 
do Município, que ocorreu 
no sábado (22).

Alinhamento
Após sessão plenária, o deputado estadual Hussein Bakri 

reuniu líderes da base governista para alinhar atuação 
na Assembleia Legislativa e tratativas com o Governo do 
Estado. O encontro, que contou com a presença de depu-
tados como Romanelli, Do Carmo e outros, visou fortale-
cer o trabalho em prol do Paraná. “O objetivo principal é 
garantir que 2025 seja um ano de avanços significativos 

para o estado e seus cidadãos”, afirmou Bakri.
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Brasília - O Comitê Judiciá-
rio, uma espécie de “CCJ” da 
Câmara dos Estados Unidos, 
aprovou a tramitação do pro-
jeto de lei que pode barrar a 
entrada do ministros do STF 
(Supremo Tribunal Federal), 
Alexandre de Moraes, no país. 
Com o título de “Sem Censo-
res em Nosso Território”, o 
projeto prevê a proibição de 
entrada ou deportação de 
qualquer pessoa considerada 
um “agente estrangeiro que 
infrinja o direito de liberdade 
de expressão ao censurar cida-
dãos dos Estados Unidos em 
solo americano”. Com o texto 
aprovado pelo comitê agora 
seguirá para votação no ple-
nário da Casa.

Como no Brasil, para se tor-
nar lei, o projeto precisa ser 
aprovado por maioria simples 
tanto na Câmara quanto no 
Senado dos EUA. Atualmente, 
ambas as casas são controla-
das pelo Partido Republicano, 
que apoia a medida. Também 
será necessária a sanção do 
presidente Donald Trump.

O projeto foi apresentado 
pelos deputados republicanos 
Maria Elvira Salazar e Darrell 
Issa e não menciona direta-
mente o ministro Alexandre de 
Moraes, contudo, ao anunciar 
a proposta em setembro de 
2024, Issa deixou claro que se 
tratava de resposta às decisões 

Brasília – Em meio à crises 
nos Três Poderes, o  ministro 
Flávio Dino, do STF (Supremo 
Tribunal Federal), homologou 
ontem (26) o plano de traba-
lho no qual o Congresso se 
comprometeu a identificar os 
deputados e senadores res-
ponsáveis pelas emendas ao 
Orçamento e os beneficiá-
rios dos repasses. A decisão 
do ministro também libera o 
pagamento das emendas deste 
ano e dos anos anteriores que 
estavam suspensas por deci-
sões da Corte.

O compromisso do Con-
gresso foi enviado na terça-
-feira (25) ao ministro, que 

é relator dos processos que 
tratam das medidas de trans-
parência determinadas pela 
Corte para o pagamento das 
emendas.

PLANO DE TRABALHO
Pelo plano de trabalho da 

Câmara e do Senado, a partir 
do exercício financeiro deste 
ano, não será mais possível 
empenhar emendas sem a 
identificação de parlamentar 
que fez a indicação da emenda 
e da entidade que vai receber 
os recursos. 

Conforme a decisão de 
Dino, não entram na liberação 
as emendas específicas para 

Organizações Não Governa-
mentais (ONGs) e entidades 
do terceiro setor que foram 
alvo de auditoria da Contro-
ladoria-Geral da União (CGU); 
recursos para a Saúde que não 
estão regularizados em contas 
bancárias específicas e emen-
das de bancada; emendas de 
bancada e de comissão que 
não foram convalidadas em 
atas das respectivas comissões 
e que estejam sem identifica-
ção do parlamentar.

A liminar do ministro está 
valendo, mas vai precisar ser 
referendada pelo plenário da 
Corte. A data do julgamento 
ainda será definida.

Dino aprova plano do Congresso
e libera pagamento de emendas

Comitê dos EUA aprova lei 
“contra” Moraes; governos
Lula e Trump se manifestam

do STF no Brasil que, naque-
les dias, deixou a rede social 
X ficou fora do ar por algumas 
semanas em todo o territó-
rio brasileiro. A ordem partiu 
de Alexandre de Moraes afir-
mando que a plataforma não 
estava cumprindo ordens judi-
ciais e operava sem um repre-
sentante oficial no país.

Quando o projeto começou 
a tramitar na Câmara dos EUA, 
Salazar declarou que Moraes 
estava promovendo um “ata-
que internacional à liberdade 
de expressão contra cidadãos 
americanos, como Elon Musk”, 
dono do X.

MENSAGEM
Ainda ontem, o Departa-

mento de Estado dos  EUA, 
equivalente ao Ministério 
das Relações Exteriores, pos-
tou mensagem no X fazendo 

referência implícita ao caso 
do Rumble contra Alexandre 
de Moraes. “O respeito pela 
soberania é uma via de mão 
dupla com todos os parceiros 
dos EUA, incluindo o Brasil”, 
escreveu o perfil do Escritório 
do Hemisfério Ocidental do 
Departamento de Estado no X. 
“Bloquear o acesso à informa-
ção e impor multas a empre-
sas sediadas nos EUA por se 
recusarem a censurar pessoas 
que vivem nos Estados Unidos 
é incompatível com os valo-
res democráticos, incluindo a 
liberdade de expressão.”

Em nota, o Itamaraty disse 
que “o governo brasileiro 
rejeita, com firmeza, qualquer 
tentativa de politizar decisões 
judiciais e ressalta a importân-
cia do respeito ao princípio 
republicano da independência 
dos poderes, contemplado na 
Constituição Federal brasileira 
de 1988”.

Segundo o Ministério, a 
manifestação do Escritório de 
Assuntos do Hemisfério Oci-
dental dos Estados Unidos dis-
torce o sentido das decisões 
do Supremo Tribunal Federal, 
“cujos efeitos destinam-se a 
assegurar a aplicação, no ter-
ritório nacional, da legislação 
brasileira pertinente, inclusive 
a exigência da constituição de 
representantes legais a todas as 
empresas que atuam no Brasil”. 

Acordos 
internacionais 
A Câmara, sob gestão de 
Hugo Motta, já referendou 
em poucos dias nada menos 
que 51 acordos entre o 
Brasil e diferentes países 
parados há mais de ano na 
Casa e aprovados em plená-
rio. Em dezembro, a Comis-
são de Relações Exteriores 
da Câmara fez ofício à Mesa 
Diretora alertando para a fila. 
Agora, a caneta está com o 
presidente do Senado, Davi 
Alcolumbre, para o endosso.

JUV de milhões 
A Secretaria Especial da 
Juventude Carioca (JUV-Rio), 
da Prefeitura do Rio, gosta de 
um número: R$ 2,2 milhões. 
Foi este o valor do contrato 
celebrado com a Medvitalis 
Serviços para contratar 50 
recepcionistas para seus 
sete espaços na cidade, por 
12 meses. A JUV-Rio tem 29 
funcionários. Este mesmo 
valor foi pago para serviços 
da Primus Construções e 
Acabamentos em contrato 
fechado em agosto do ano 
passado. 

Quem vai mandar
A distribuição do comando 
das Comissões temáticas 
para os partidos será dia 13 
de março.  Ao fixar uma data, 
o presidente da Câmara, 
Hugo Motta, reduz o estresse 
sob a presidência da Casa e 

Turismo engajado
Ministro do Turismo, Celso Sabino revelou números 

espetaculares sobre o setor ontem em Brasília, num encontro 
exclusivo com o trade, políticos e empresários de diferentes 

setores. Dados da Polícia Federal – nas alfândegas de 
portos e aeroportos – revelaram que, apenas em janeiro, 
o Brasil recebeu 1,4 milhão de turistas estrangeiros. Um 

número significativo para um País que, em média, recebe 6 
milhões de turistas por ano. Nesse ritmo, acredita Sabino, 
o País terá um recorde histórico. Ao citar (e comemorar) 

também o programa do Ministério de parceria com hotéis 
que dá descontos 
a professores, o 
ministro anunciou 
que a pasta vai 

lançar um programa 
especial de apoio a 
mulheres que viajam 
sozinhas pelo País. 
As revelações foram 
feitas em almoço do 
LIDE Brasília, que 
é comandado por 

Paulo Octávio no DF 
e tem o economista 
Fernando Cavalcanti 

como anfitrião. 

transfere a responsabilidade 
aos líderes para que che-
guem a este dia com os devi-
dos acordos “acordados”. A 
função do presidente será 
apenas sacramentar, sem 
se envolver em polêmicas 
que lhe rendam desafetos e 
travas na pauta.

Estarão lá!
Com o tão aclamado filme 
“Ainda estou aqui” em voga 
no Oscar (será domingo!), o 
Rio terá manifestação pací-
fica em frente à antiga sede 
do DOI-CODI, com o “Ocupa 
Rubens Paiva: Tortura Nunca 
Mais”. O evento é organizado 
pela Federação Interestadual 
de Sindicatos de Engenheiros 
e Sindicato dos Engenheiros 
no Estado, e visa exaltar a 
memória e pedir justiça às 
vítimas da ditadura militar.

Paulista samba!
Não só o Rio de Janeiro 
(mais de 90% de ocupação 
garantida), a “vitrine” do 
Carnaval no Brasil e exterior, 
está bombando no setor 
hoteleiro para estas sema-
nas. O Estado de São Paulo 
já ultrapassa uma taxa de 
ocupação de 85%, segundo 
a Federação dos Hotéis, 
Restaurantes e Bares do 
Estado: 85% no litoral e 65% 
na capital e interior. Além 
dos desfiles das escolas no 
Sambódromo do Anhembi, a 
capital terá 601 blocos  
de rua. 
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DISCURSO DE POSSE
Em seu discurso de posse, 
Silvia Massaro destacou a 
importância da união para 
uma OAB Cascavel mais 
forte e representativa. 

Com uma campanha pro-
positiva, ela reuniu grupos 
antes divergentes, conso-
lidando um novo momento 
para a advocacia da região. 
Silvia também ressaltou a 

continuidade do legado das gestões anteriores e reforçou 
seu compromisso com as prerrogativas e o fortalecimento 
da classe. Além disso, destacou o avanço da representati-
vidade feminina na profissão: “Cada advogada me repre-

senta e tem minha admiração”, declarou.

JURAMENTO

A OAB Cascavel recebeu 25 novos advogados da região 
em sua primeira sessão solene do ano. O ato foi condu-
zido pelo secretário-geral adjunto da OAB Paraná, Eder 
Fabrilo Rosa, reforçando o compromisso com a ética, a 
justiça social e as prerrogativas da classe. O juramento 
marca a entrada oficial dos profissionais na Ordem dos 

Advogados do Brasil, sendo etapa essencial após a apro-
vação no Exame da OAB.

CARNAVAL “NÃO É NÃO”
A Comissão das Mulheres Advogadas reforça a importân-
cia do respeito durante o Carnaval com a campanha ‘Não 
é Não’, que alerta que a importunação sexual é crime e 
deve ser denunciada. Nenhuma fantasia, bebida ou festa 

justifica a violação do consentimento. Amparadas pela 
Lei 13.718/2018 e pelo Protocolo Não é Não, as vítimas 

podem e devem reagir, buscando ajuda e registrando 
denúncias. A diversão só é completa quando há respeito.

TRIBUTO À CIDADANIA
A campanha Tributo à Cidadania, que incentiva a destinação 
de parte do Imposto de Renda para entidades sociais, foi 

apresentada ontem na ACIC. O evento foi conduzido pelo pre-
feito Renato Silva e pelo vice-prefeito Henrique Mecabô, refor-
çando a importância da participação empresarial. A iniciativa 
reuniu entidades como Sincovel, IDM e AMIC, ampliando o 

impacto da arrecadação. Contribuintes que utilizam o modelo 
completo do IR podem destinar até 3% do imposto devido a 

fundos como o FIA e o Fundo da Pessoa Idosa.

Carnaval não é feriado e 
empresas poderão abrir

sem ter de pagar hora-extra
Cascavel – O Carnaval não é 
feriado e as empresas pode-
rão funcionar normalmente 
durante o período, sem a neces-
sidade de qualquer pagamento 
extraordinário. A informação é 
do advogado Joaquim Pereira 
Alves Júnior, da área jurídica 
da Acic (Associação Comercial 
e Industrial de Cascavel).

A confirmação do ponto 
facultativo em Cascavel foi 
divulgada por meio do decreto 
municipal nº 19.241, assinado 
pelo prefeito Renato Silva, 

nesta semana. O documento 
estabelece que o expediente 
nas repartições públicas muni-
cipais será facultativo nos 
dias 3 e 4 de março, segun-
da-feira e terça-feira de Car-
naval, mas não interfere no 
funcionamento das empresas 
privadas, que podem operar 
normalmente.

De acordo com o advogado 
Joaquim, aplica-se a regra geral 
de ponto facultativo, ou seja, 
o trabalho pode ocorrer sem 
necessidade de pagamento de 

abonos ou compensação de 
horas. “O ponto facultativo de 
Carnaval é dia normal de traba-
lho e, caso as empresas optem 
pelo funcionamento, segue-se 
a regra usual, sem qualquer 
alteração”.

A única exceção se dá no 
sistema bancário. Conforme 
determinação da Febraban 
(Federação Brasileira de Ban-
cos), as instituições financei-
ras não terão expediente na 
segunda e na terça-feira, dias 3 
e 4 de março.

Cascavel inicia projeto histórico para 
destinação de rejeitos de recicláveis

Cascavel – Pela primeira vez na 
história de Cascavel – e da região 
– terá uma destinação para os 
rejeitos dos materiais triados 
nos seis Ecopontos da cidade. 

A Secretaria de Meio 
Ambiente, em parceria inédita 
na região com a Rio Bonito 
Soluções Ambientais enviará a 
primeira carga teste de rejeito 
oriundo da triagem para a 
empresa Itambé Cimentos em 
Balsa Nova, na região metro-
politana de Curitiba. 

O resíduo que atualmente 
não possui mercado para 
comercialização, até então 
era encaminhado ao Aterro 
Sanitário Municipal e a partir 
de agora será encaminhado 
para reaproveitamento, por 
meio do processo de copro-
cessamento, para ser incor-
porado ao processo de fabri-
cação do cimento. 

A iniciativa, até então estava 
restrita à região metropolitana 
de Curitiba, e agora Cascavel 

A Prefeitura de Cascavel entrega nesta quinta-
-feira (27), às 17h30, o Ginásio de Esportes São 
Cristóvão – Francisco Pian totalmente reformado à 
comunidade. O espaço fica na Rua Castro, n° 978. 
O ginásio foi construído em 1985. Na reforma foi 
contemplada a revitalização externa e interna, pintura 
da quadra, reforma geral dos vestiários, troca das 
portas e vidraças, troca da rede de proteção e revi-
são elétrica com instalação de refletores de LED. O 
ginásio será palco para os treinamentos das escolas 
de iniciação esportiva da Secretaria de Esporte, base 

para o treinamento das categorias de base do Stein Futsal e também dos campeonatos amadores de futsal.

APÓS REFORMA, GINÁSIO DO SÃO CRISTÓVÃO SERÁ ENTREGUE HOJE
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será a primeira cidade a ser aten-
dida fora da RMC.

Ao longo de 2024 foram gera-
dos cerca de 800 toneladas de 
rejeitos, o que corresponde a 
cerca de 68 toneladas mensais. 
Neste primeiro carregamento, 
serão levados 45 fardos, totali-
zando 25 toneladas de material. 

Segundo a engenheira 
ambiental, Keila Kochem, o pro-
jeto ainda está em fase de teste, 

mas a projeção é vantajosa. “A 
intenção é que o projeto seja 
formalizado e as cooperativas/
associações de catadores sejam 
remuneradas pelo material, ao 
valor de R$ 100,00 a tonelada, 
ou seja, deixando de gastar R$ 
55,00/ton para dispor no aterro 
para vender por R$ 100 a tone-
lada. Lembrando que este resí-
duo seria aterrado e não ven-
dido”, explica.

POSSE DA NOVA DIRETORIA
A OAB Cascavel viveu um momento histórico com a 

posse de Silvia Massaro como presidente para o triê-
nio 2025-2027. Sua ascensão marca o retorno de uma 

mulher ao comando da instituição após 24 anos, simboli-
zando avanços na representatividade feminina. A soleni-
dade contou com a presença de autoridades estaduais e 
municipais, reafirmando o protagonismo de Cascavel no 

cenário jurídico do Paraná.
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Cascavel – A V Feira da Mulher 
está chegando e promete ser 
um grande evento de celebra-
ção, união e valorização das 
mulheres de Cascavel. No dia 7 
de março, das 10h às 19h, o esta-
cionamento do Teatro Municipal, 
na Rua Duque de Caxias com Rua 
Rio de Janeiro, será palco para 
uma programação repleta de ser-
viços, cultura e oportunidades. 

Promovida pela Secretaria 
de Assistência Social e com a 
participação de 132 parceiros, 

entre universidades, orga-
nizações da sociedade civil, 
empresas privadas, mulhe-
res empreendedoras e grupos 
coletivos em defesa dos direi-
tos da mulher, a feira oferecerá 
uma diversidade de serviços. O 
público encontrará orientações, 
oficinas, artesanato, alimenta-
ção, arte, cultura e muito mais. 

A mudança do local para o 
estacionamento da Feira do Tea-
tro se deu por conta da grande 
aceitação da comunidade, 

visto que a cada ano aumenta 
o número de participantes, 
sendo assim, necessário um 
local maior. A expectativa é de 
que cerca de 2 mil mulheres 
passem pelo evento ao longo 
do dia, fortalecendo a rede de 
apoio e incentivando o prota-
gonismo feminino na sociedade. 

A Feira da Mulher é um con-
vite para que todas participem, 
aproveitem os serviços disponí-
veis e celebrem juntas essa data 
tão especial.

Brasília – A Fiemg (Federa-
ção das Indústrias do Estado 
de Minas Gerais) estima que 
o fim da escala 6X1 resultaria 
na necessidade de 27 milhões 
de novas contratações com o 
custo total de R$ 1 trilhão. Em 
tom crítico, a entidade diz que 
“manifesta preocupação” e 
que a mudança deveria ser tra-
tada em negociações coletivas. 
O presidente da Fiemg, Flávio 
Roscoe, afirma que o impacto 
adicional sobre a indústria bra-
sileira seria de R$ 204 bilhões. 
Em nota, declara ainda que “a 
inflação pode subir, elevando 
preços e reduzindo o poder de 
compra”.

Autora da PEC (Proposta de 
Emenda à Constituição) que 
quer acabar com a jornada 
6X1, deputada Erika Hilton 
(Psol-SP) protocolou na terça-
-feira (25) o texto na Câmara. 
A iniciativa é parte do movi-
mento “Vida além do trabalho”. 
O texto declara que a jornada 
é “abusiva e compromete a 
saúde, o bem-estar e as rela-
ções dos funcionários”.

ENTENDA A PROPOSTA
A Proposta de Emenda à 

Constituição (PEC) 8/25 prevê 
a adoção da carga semanal de 
quatro dias de trabalho e três 
dias de descanso. O texto acaba 

com a escala 6x1 (seis dias de 
trabalho e um de descanso) e 
limita a duração do trabalho 
normal a 36 horas semanais. 
Atualmente, a Constituição 
estabelece que a carga de tra-
balho será de até oito horas 
diárias e até 44 horas semanais.

A proposta também faculta 
a compensação de horários e a 
redução de jornada, mediante 
acordo ou convenção coletiva 
de trabalho.

A autora da PEC, deputada 
Erika Hilton (Psol-SP), explica 
que a alteração da jornada 
reflete um movimento glo-
bal em direção a modelos de 
trabalho mais flexíveis aos 

trabalhadores, reconhecendo 
a necessidade de adaptação às 
novas realidades do mercado 
de trabalho e às demandas por 
melhor qualidade de vida dos 
trabalhadores e de seus fami-
liares. Hilton afirma que algu-
mas categorias já conquista-
ram a redução da jornada de 
trabalho por meio da negocia-
ção coletiva, e o objetivo da 
PEC é transformar as garantias 
conquistadas por determina-
das categorias profissionais em 
direito para todos os trabalha-
dores brasileiros.

PRÓXIMOS PASSOS
A PEC 8/25 será analisada 

Fim da escala 6X1 custaria R$ 1 tri; 
proposta foi protocolada na Câmara

 Brasília – O ministro do Tra-
balho, Luiz Marinho, revelou 
que o governo brasileiro pre-

tende liberar uma medida 
provisória relacionada ao 

crédito consignado para os 
trabalhadores do setor pri-

vado na semana seguinte ao 
carnaval “A semana que vem, 

pós-carnaval, nós vamos 
soltar a medida provisória”. 
Segundo Marinho, o sistema 

já está preparado e a assi-
natura do presidente Lula 
para oficializar a medida 

está agendada. Durante sua 
fala, o ministro enfatizou a 
importância do modelo de 

consignado vinculado à folha 
de pagamento. Ele acredita 
que essa abordagem pode 
contribuir para a diminui-

ção das taxas de juros, tor-
nando o crédito mais aces-

sível aos trabalhadores.
Marinho destacou que a pro-
posta visa facilitar o acesso 
ao crédito, permitindo que 
os trabalhadores possam 
contar com melhores con-

dições financeiras. A expec-
tativa é que a nova medida 

traga benefícios significativos 
para a classe trabalhadora. 

pela Comissão de Constitui-
ção e Justiça e de Cidadania 
quanto à sua legalidade, juridi-
cidade e constitucionalidade. 
Se admitida, será examinada 
por uma comissão especial a 
ser criada, antes de ser votada 
em dois turnos pelo Plenário. 

Governo deve 
anunciar MP para 

facilitar crédito 
consignado

Brasília – Os Correios, em 
colaboração com a Serasa e a 
Febraban, lançaram um muti-
rão voltado para auxiliar cida-
dãos que enfrentam dificul-
dades financeiras. A iniciativa 
permite que os endividados 
compareçam a qualquer agên-
cia dos Correios para consultar 
suas pendências na plataforma 

Limpa Nome. Durante o muti-
rão, os participantes poderão 
usufruir de condições vanta-
josas, como descontos que 
podem chegar a 99% e a opção 
de parcelar a dívida em até 72 
vezes. Essa ação visa facilitar 
a regularização de débitos e a 
recuperação do nome limpo. 
O atendimento é gratuito e 

estará disponível até o final 
de março. Para participar do 
mutirão e negociar as dívi-
das, é imprescindível que os 
interessados apresentem um 
documento oficial com foto. 
Além disso, quem optar por 
quitar suas contas utilizando 
o sistema Pix poderá se bene-
ficiar de descontos adicionais. 

Atualmente, o Brasil enfrenta 
um cenário preocupante, com 
mais de 74 milhões de pessoas 
registradas como negativadas. 
A ação conjunta entre os Cor-
reios, Serasa e Febraban busca 
oferecer uma solução para esse 
problema, promovendo a inclu-
são financeira e a recuperação 
de crédito para os cidadãos. 
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V Feira da Mulher reunirá mais de 130 parceiros 

Correios, Serasa e Febraban lançam mutirão  

Autônomo e Facultativo 

Valor mínimo R$ 1.518,00 20% R$ 303,60

Valor máximo R$ 8.157,41 20% R$ 1.631,48

O AUTÔNOMO que prestar serviços só a pessoas físi-

cas e o FA CULTATIVO podem contribuir com 11%

sobre o salário mínimo. Donas de casa de baixa renda

podem recolher sobre 5% do salário mínimo.

Índice em % DEZ JAN ano 12m 

IPCA (IBGE) 0,52 0,16 0,16 4,56

IGP-M (FGV) 0,94 0,27 0,27 6,75

IGP-DI (FGV) 0,87 0,11 0,11 7,27

Índice DEZ JAN FEV

IGP-M (FGV) 1,0633 1,0654 1,0675

IGP-DI (FGV) 1,0662 1,0686 1,0727

* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 13,25%  | TJLP: 7,97%

BASE (R$) Alíq. % deduzir

AAté R$ 2.259,20 zero zero

De 2.259,21 até 2.826,65 7,5% 169,44

De 2.826,66 até 3.751,05 15% 381,44

De 3.751,06 até 4.664,68 22,5% 662,77

Acima de 4.664,68 27,5% 896,00

Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2024:8ª parcela

vence em 27/12, com juros Selic de 6,13%

Período/ Poup. antiga Poup. nova Rem.

depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12 básica

26/1 a 26/2 0,6705 0,6705 0,1697

27/1 a 27/2 0,6724 0,6724 0,1715

28/1 a 28/2 0,6723 0,6723 0,1714

1/2 a 1/3 0,6331 0,6331 0,1324

2/2 a 2/3 0,6331 0,6331 0,1324

Ações % R$

Petrobras PN 0,00% 37,95

Vale ON -0,61% 56,72

Bradesco PN -1,95% 11,54

IRB Brasil ON -18,26% 44,90

Weg ON -8,68% 47,85

MRV ON -7,84% 4,70

IBOVESPA: -0,96% 124.768 pontos

Iene 149,50

Libra est. 0,79

Euro 0,95

Peso arg. 1061,25

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL +0,8% 5,8020 5,8030 -0,6%

PTAX  (BC) 0,0% 5,7751 5,7757 -0,9%

PARALELO +1,2% 5,7100 6,1500 -0,3%

TURISMO +1,2% 5,7100 6,1300 -0,3%

EURO 0,0% 6,0673 6,0685 +0,1%

R$/m2 DEZ JAN %m %ano %12m

Paraná 2.435,03 2.441,87 0,28 0,28 6,19

Oeste 2.484,89 2.492,43 0,30 0,30 6,47

Norte 2.414,73 2.458,64 1,82 1,82 12,59

DÓLAR 26/02

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 26/02 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA JAN a DEZ 2025

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1984,00 

II R$ 2057,00 

III R$ 2123,00 

IV R$ 2275,00

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/25 a dez/25)

DEZ JAN FEV
TJLP (%) 7,43 7,97 7,97

Sal. mínimo 1.412,00 1.518,00 1.518,00

UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA mar/25 1.024,50 -6,75 -4,0%

FARELO mar/25 293,40 -0,40 -5,7%

MILHO mar/25 478,25 -1,50 -2,4%

TRIGO dez/24 566,00 -6,75 1,3%

SOJA 122,53 0,1% 2,6% 121,00

MILHO 67,29 1,2% 8,7% 67,00

TRIGO 74,48 0,2% 2,3% 77,00

BOI GORDO 308,18 -0,9% -3,7% 305,00

SUINO 9,13 0,7% 14,6% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 26/02 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja

(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no

farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 26/02 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 26/02 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 131,00 1,6% 0,8%

SOJA Paranaguá 132,00 0,8% -1,5%

MILHO Cascavel 69,00 4,5% 6,2%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Assalariado

Até um salário mínimo (R$ 1.518,00) 7,5%

De R$ 1.518,01 a R$ 2.793,88 9%

De R$ 2.793,89 a R$ 4.190,83 12%

De R$ 4.190,84 a R$ 8.157,41 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa

de cada intervalo de salário, e depois some os va lores

EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Vencimento: consulte o INSS

MEI - Microempreendedor Individual 

Valor mínimo R$ 1.518,00 5% R$ 75,90

Valor máximo R$ 8.157,41 20% R$ 1.631,48

Segurados Especiais

Recolherão com 1,3% em cima do valor de suas

receitas brutas das produções rurais

Iene R$ 0,0337

Libra est. R$ 7,33

Peso arg. R$ 0,005

R$1: 1.371,93 guaranis
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
Mercúrio abre o dia em sintonia com Urano e 
garante que os seus interesses profissionais e 
materiais vão prosperar. Só procure agir com dis-
crição e evite falar dos seus planos por aí.  Só que a 
paixão tende a ficar em segundo plano hoje, então, 
não espere muito. 
COR: ROSA PALPITE: 31, 14, 59

TOURO  21/4 a 205
A Lua garante que você vai quintar com excelen-
tes perspectivas. Para melhorar, Mercúrio assina 
embaixo, anunciando um período perfeito sem 
defeitos para você transformar seus objetivos em 
realidade e chegar mais perto do que sempre idea-
lizou. Sua estrela vai brilhar no trabalho, em maté-
ria de dinheiro, na vida pessoal e amorosa. 
COR: PRETO PALPITE: 33, 24, 53

GÊMEOS  21/5 a 20/6
O dia vai raiar com as energias super positivas 
de Mercúrio, que brilha no ponto mais alto do 
seu Horóscopo e impulsiona suas metas. Além 
de ganhar visibilidade, você deve brilhar ainda 
mais no que faz e pode desbancar a concorrência. 
O sucesso virá e deve repercutir até em sua vida 
amorosa. 
COR: CREME PALPITE: 44, 23, 41

CÂNCER 21/6 a 21/7
Hoje a Lua entra na fase Nova trazendo excelen-
tes estímulos para você realizar as mudanças que 
deseja em sua vida. Bora lá investir em projetos 
para o futuro, só não deixe de focar no trabalho. 
Para completar o cenário, há boas vibrações que 
rondam seu departamento amoroso. 
COR: AZUL PALPITE: 25, 02, 34

LEÃO 22/7 a 22/8
Talvez seja necessário fazer escolhas mais defini-
tivas em alguns assuntos, mas vai sobrar determi-
nação para batalhar por melhorias. Seus instintos 
ficam apurados ao lidar com dinheiro e você saberá 
administrar muito bem. Na paixão, o clima deve 
esquentar pra valer. 
COR: LILÁS PALPITE: 33, 44, 14

VIRGEM 23/8 a 22/9
Mercúrio em sintonia total com Urano, promete 
um período todo trabalhado na maravilhosidade. 
O serviço vai andar e sua estrela vai brilhar em ati-
vidades em grupos, equipes e parcerias. No lado 
amoroso, o momento não poderia ser mais indi-
cado para dar um passo mais sério.
COR: BEGE PALPITE: 08, 32, 60

LIBRA  23/9 a 22/10
Hoje a Lua migra para o setor do trabalho em seu 
Horóscopo e muda para a fase Nova, trazendo 
uma dose extra de energia e disposição, sinal de 
que pode trazer bons frutos no serviço e até mais 
ganhos. Nos assuntos do coração, o clima presta-
tivo e tranquilo invade sua noite. 
COR: AMARELO PALPITE: 57, 27, 21

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
A Lua começa a brilhar no setor mais positivo do 
seu Horóscopo e também ingressa na fase Nova, 
blindando seus interesses pessoais, profissionais e 
financeiros. Os assuntos de trabalho devem ganhar 
agilidade e a sorte vai soprar em direção ao seu 
bolso. Seu carisma, simpatia e poder de sedução 
ficarão cristalinos no romance. 
COR: BRANCO PALPITE: 08, 60, 59

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Trabalhos em home office e que podem ser feitos à 
distância ganham excelentes estímulos, mas quem 
pegar um bico ou serviço temporário também deve 
se dar bem. Hoje a saúde fica abastecida de boas 
energias. Na paixão, o lado emocional fala mais 
alto, mas a sintonia segue firme. 
COR: AZUL-CLARO PALPITE: 56, 29, 11

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Urano segue em seu paraíso e troca likes com Mercú-
rio, abrindo os caminhos para você alcançar grandes 
conquistas, inclusive no lado financeiro. Nos assuntos 
do coração, use a abuse da sua simpatia e do seu bom 
papo para tornar o astral mais leve. 
COR: AZUL-ROYAL PALPITE: 18, 43, 11

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Vários astros se concentram na sua Casa da Fortuna 
e revelam que o momento é ideal para você ganhar 
dinheiro. Seus esforços não vão ficar sem resposta e 
quanto mais se dedicar, maiores serão as chances de 
encher o bolso. No trabalho, tudo indica que vai con-
quistar mais estabilidade. Já o amor, pode ter altos e 
baixos e convém maneirar nas cobranças. 
COR: AMARELO PALPITE: 01, 03, 21

PEIXES 20/2 a 20/3
A sorte vai sorrir para o seu lado e você contará 
com toda disposição, criatividade e talento para se 
destacar e transformar seus sonhos em realidade. 
O serviço vai render e o dinheiro pode cair na sua 
conta mais cedo do que imagina. Nos assuntos do 
coração, seu poder de atração e seducência estarão 
irresistíveis e o sucesso te aguarda. 
COR: AMARELO PALPITE: 05, 59, 60 

Crescente
06/03 - 13h33

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Quinta 27/2/2025

Sol Paranaguá
max 30
min 24

Cascavel
max 30
min 21

Foz do Iguaçu
max 31
min 24

max 32
min 21

Curitiba
max 29
min 19

FASES 
DA LUA

Sexta 28/2/2025

Sábado 1º/3/2025

Parcialmente nublado 
com pancadas de chuva

Nova
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Minguante
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Cheia
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concurso: 1032Dia de Sorte

MÊS DA SORTE: 02 03 05 08 03 01 06

Super Sete concurso: 663

1 2 3 4 5 6 7

JUNHO

05 06 08 09 12 23 31

Megasena
01 02 07 09 10 12 13 14 
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TIME DO
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5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.
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Quina
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OS RESULTADOS OFICIAIS.
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concurso: 2781
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TIME DO ♥
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Loterias concurso: 3330Lotofácil
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Acolá
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humano

Atração paulistana
do Itaim Bibi dotada
de jardim
sensitivo
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escritora 

Difere do
agnóstico

por afirmar a
inexistência de Deus
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2/at. 3/urn. 4/leaf. 7/álgidos. 10/dhaulagiri.
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Aziago;

agourento

Acolá
Reserva de cálcio e

fósforo no corpo
humano

Atração paulistana
do Itaim Bibi dotada
de jardim
sensitivo

Gélidos;
glaciais

Harper (?),
escritora 

Difere do
agnóstico

por afirmar a
inexistência de Deus

Origem 
(p. ext.)

Sacerdote
hebreu

Estado 
da serra 
da Ca-
pivara

Vara de
cestos
Elétron

(símbolo)

2/at. 3/urn. 4/leaf. 7/álgidos. 10/dhaulagiri.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br© Revistas COQUETEL

BANCO35

3/rap — red — tan. 4/flap — rami. 6/rolote. 8/resenhar.

C R I P
E N C A R E C E R

O L H O M A G I C O
S E S I O R A L
O T M I C R O
P R E C I S O T

M O D E L O M N E
R E S T O P AS

O T A T R R A P
T I R A C O L O R

O M A M A N T E
F L A P P T E N

L D M E T A I S
V I O L E T A M A

R E S E N H A R

Sílaba
de

"vinhedo"

Cordão
feito com

tecido

Dispositivo
de seguran-
ça instalado
em portas

Órgão
social da
indústria
(sigla)

Agência
espacial
norte-

americana
Instru-
mento

musical
de sopro

Profissio-
nal que

desfila na
passarela

Compri-
mir;

achatar

Atitude
da

criança
birrenta

A "outra"
no trio

amoroso

Período 
entre duas

presta-
ções

Fibra
têxtil

Tira-gosto
suíno

Errar
Local de 

atuação do
palhaço

Fúria
Amor ex-
clusivo a
si próprio

O exame
típico do
curso de
línguas

Pequeno;
diminuto

Cintura de
calças

Nordeste
(sigla)

Acabada;
terminada

Tenente
(abrev.)

Bronzeado,
em inglês

(?) sorte:
azar

A hora
decisiva

O sentido
da pele
Cálcio

(símbolo)

A (?), tipo
de bolsa

Mantra de
meditação

Formato
do círculo

Certo;
exato

Simply
(?), grupo
pop (Mús.)

Panos de
oficinas

O meio-cam-
pista (fut.)

Cor da
casca da
berinjela

Relatar 
minucio-
samente

(jogo)

Controle
nas asas 

que desace-
lera o avião

Apresen-
tador do

"Domingo
Legal",
no SBT

Aumentar
o preço 

Ritmo do
hip-hop

Acolá

Ferro e
cobre

Decifra
(um texto) 

O chicote é para o cavalo, o freio, para o jumento, e a vara, para as costas 
do tolo! Não responda ao insensato com igual insensatez, do contrário você 
se igualará a ele. Responda ao insensato como a sua insensatez merece, do 

contrário ele pensará que é mesmo um sábio. 
PROVÉRBIOS 26:3-5
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    COPA DO BRASIL – 1ª FASE
19h00 Sousa  x  Bragantino
19h00 Ceilândia  x  Coritiba
20h00 Rio Branco-ES  x  Novorizontino
21h00 Portuguesa  x  Botafogo-PB
21h30 Inter Limeira  x  Vila Nova

AGENDA DE JOGOS

Cascavel – O Ginásio Fran-
cisco Pian, no Bairro São Cris-
tóvão, será reinaugurado na 
noite desta quinta-feira (27). 
Ao longo dos últimos meses, 
foram reformados os banhei-
ros, salas de apoio e vestiários 
com a colocação de pisos e 
uma nova pintura na quadra 
de jogo e arquibancadas. 

A festa de reabertura terá 
dois jogos de futsal que ser-
virão de testes para as equi-
pes que se preparam para o 
Campeonato Paranaense e 

a Liga Futsal.  A partir das 18 
horas, o Stein Cascavel recebe 
o Marechal, reeditando a final 
do último estadual. Porém, o 
novo elenco fará seu primeiro 
teste efetivo. 

“Este amistoso será uma 
ótima oportunidade para 
avaliarmos a equipe em um 
contexto de jogo. Estamos ini-
ciando o ano com muita deter-
minação e esse confronto nos 
ajudará a observar o entrosa-
mento e a evolução do time”, 
destacou o treinador Marcio 

Coelho.
Logo depois será a vez de 

Cascavel Futsal e Umuarama 
entrarem em quadra para 
testarem suas novas forma-
ções.  “A equipe está num 
clima bom e buscando evo-
lução. Acredito que contra 
um adversário de nível será 
um grande jogo para testar 
aquilo tudo que estamos 
fazendo nos treinos”, disse o 
jogador Jonas. 

Não haverá cobrança de 
ingresso para o torcedor.

Noite de festa e testes no São Cristóvão
 O PARANÁ

Cascavel – O Oeste Brasil, 
time sediado em Toledo, 
ganhou no STJD o direito 
de seguir filiado à Federa-

ção Paranaense de Futebol 
e disputar as competições 

organizadas pela entidade. 
Recentemente, a FPF 

anunciou a desfiliação do 
clube alegando falta de cum-
primento dos acordos finan-

ceiros, algo que foi rever-
tido no tribunal nacional. 

Com isso, a entidade 
estadual terá que refazer 
os arbitrais dos Campeo-

nato Sub-15 e Sub-17, com a 
inclusão do time de Toledo 

e com possibilidade de 
alteração nos grupos ante-

riormente anunciados. 

SUB-20
Enquanto isso, na última 

terça-feira foi divulgada a 
tabela do Paranaense Sub-
20. O FC Cascavel fará sua 

estreia no dia 29 de março, 
em casa, contra o Apuca-
rana. O primeiro jogo fora 
de casa será na segunda 

rodada contra o Araucária.

31º REGIONALITO DE BOCHA
DIVULGAÇÃO

 A equipe de bocha de Palotina foi bem no 31º Regionalito 
disputado em Missal. O evento, que contou com disputas nas 
categorias individual, dupla e trio, ocorreu no Clube 19 de 
Março e reuniu 14 equipes de toda a região. Palotina compe-
tiu no Grupo D, ao lado de Itaipulândia, Matelândia e Foz do 
Iguaçu, equipes que integram a elite do Campeonato Para-
naense de Bocha. A equipe de Palotina terminou a compe-
tição em 3º lugar no grupo. Na categoria trio, Palotina se 
destacou e terminou a competição invicta, vencendo as três 
partidas disputadas. 

Curitiba – O Coritiba será o 
último dos paranaenses a 
entrar em campo na primeira 
fase da Copa do Brasil. Hoje, 
a partir das 19h, o alviverde 
encara no Ceilândia, no Distrito 
Federal em busca da classifica-
ção e de apagar um histórico 
nada favorável em estreias na 

competição. 
Ao longo dos últimos anos o 

time foi eliminado na primeira 
fase por Águia de Marabá, Vila 
Nova, Ponte Preta, Ituano, URT 
e Manaus, demonstrando a 
dificuldade em superar as pri-
meiras fases da Copa do Brasil.

Além disso, uma vitória hoje 

pode dar moral para o time 
que precisa reverter a desvan-
tagem de dois gols no duelo 
com o Maringá pelas quartas 
de final do Paranaense.

Rio de Janeiro – Depois de 
um final de 2024 recheado de 
conquistas, o Botafogo vive 
seu pior momento neste início 
de ano. Por isso, conquistar 
o título da REcopa Sul-Ame-
ricana contra o Racing, nesta 
quinta-feira, pode ser uma 
forma de minimizar os efeitos 
para o início do Brasileirão. 

Como perdeu o jogo de 
ida, em Buenos Aires, por 2 a 
0, o time precisa de uma vitó-
ria esta noite com saldo de gols 
para ficar com a taça. A boa 
notícia para o técnico Caçapa 
é o retorno do atacante Artur 
e do zagueiro David Ricardo, 
ambos recuperados de peque-
nas lesões.  

Rio de Janeiro – Mais uma vez 
o número de jogadores lesio-
nados no Flamengo volta a 
assustar, especialmente por se 
tratar de início de temporada. 
Atualmente são cinco jogado-
res considerados titulares que 
estão entregues ao Departa-
mento Médico e podem des-
falcar o time nas semifinais do 
Carioca – Everton Cebolinha, 
Alex Sandro, Juninho, Ayrton 
Lucas e Michael. 

Os problemas musculares 
têm sido motivo de preocupa-
ção para o clube, que tem feito 
programação individualizada de 
treinos para os atletas. Eles são 
avaliados e recebem um plano 
que atende às suas necessi-
dades. A estratégia muda dia-
riamente, assim como a esca-
lação feita por Filipe Luis que 
tem utilizado o rodízio para 
evitar uma sequência de jogos 
para cada atleta. 

DM do Fla volta a ficar lotado

Botafogo tenta título 
para salvar trimestre

Coxa tem histórico ruim em estreias
Ginásio Franciso Pian será reinaugurado nesta quinta-feira

STJD manda FPF 
refazer arbitrais 
da Sub-15 e 17
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Veículos demandam cuidados
especiais no calor excessivo

Com uma sensação térmica 
de mais de 50°C prevista para o 
feriado de carnaval de 2025 na 
região Sudeste – segundo o Cli-
maTempo – dicas sobre como 
aproveitar a folia sem passar mal 
pelo calor excessivo ganharam 
as mídias. Para além da festa, 
a pesquisa liderada pelo Terra 
& Vivo Ads indica que 22% dos 
brasileiros pretendem aproveitar 
o feriado para viajar, sendo 1/3 
dessas viagens feitas de carro 
entre cidades brasileiras.

Nesse cenário, assim como 
os foliões, os automóveis tam-
bém exigem cuidados especiais 
em meio ao calor excessivo, 
que pode afetar o desempe-
nho dos motores, principal-
mente em viagens longas e com 
muito trânsito, como aponta o 
coordenador de capacitação e 
suporte técnico dos lubrifican-
tes Mobil, José Cesário Neto.

“O calor intenso pode com-
prometer diversos componen-
tes do veículo, principalmente 
o sistema de arrefecimento, 
que precisa estar em perfeito 
funcionamento para evitar o 
superaquecimento do motor. 
Um carro superaquecido pode 
sofrer desde perda de potên-
cia até danos graves no cabe-
çote e na junta do motor”, 
explica Cesário.

Para evitar que o feriado 
se torne um pesadelo para 
os motoristas, o coordenador 
lista cuidados essenciais com 
automóveis;

1 - LUBRIFICANTE DO MOTOR 
O lubrificante ajuda a man-

ter o motor em funcionamento 
adequado e evitar o superaque-
cimento. Por isso, certifique-se 
de que está no nível correto e 
dentro do prazo de troca. 

2 - SISTEMA DE 
ARREFECIMENTO

Verifique o nível do líquido 
de arrefecimento e a condição 
do radiador. O superaqueci-
mento é um dos maiores pro-
blemas em dias quentes.

3 - PNEUS
O calor aumenta a pressão 

dos pneus, o que pode causar 
desgaste irregular ou até estou-
ros. Verifique a calibragem 
antes de viajar.

A Ford Pro iniciou a venda 
da Nova Transit, como anun-
ciado na Fenatran, com previ-
são de entrega das primeiras 
unidades em março. A van, que 
já era conhecida como a mais 
moderna do mercado, ficou 
ainda melhor. Além de aprimo-
ramentos na tecnologia, maior 
oferta de versões e equipamen-
tos de série, principalmente no 
pacote de segurança, ela agora 
oferece garantia de dois anos, 
sem limite de quilometragem.

Externamente, a Transit 
2026 exibe o novo logo Ford na 
dianteira e a assinatura Transit 
na traseira. A grande mudança 
é no interior, mais tecnológico 
e ergonômico. Além de nova 
arquitetura eletrônica, ela 
ganhou painel de instrumentos 
de 8”, central multimídia de 12” 
e mais equipamentos de assis-
tência ao motorista de série, 
que ajudam a reduzir os riscos 
de acidentes e evitar a parada 
do veículo para reparos.

A linha traz também duas 
novas versões com rodado 
simples: a Furgão Cargo, com 
PBT de até 4,0 t, e a Vidrada 
Longa que pode ser usada, 
por exemplo, em transporte 
executivo para 18 passageiros 
ou até van escolar com 29 luga-
res. O rodado simples é uma 
opção que, em determinadas 

aplicações, amplia o aprovei-
tamento de espaço e reduz os 
custos com pneus e pedágio.

VERSÕES E EQUIPAMENTOS
A Nova Transit conta com 

uma maior gama de opções 
para o mercado, com 22 
modelos das versões chassi, 
furgão, minibus e elétrica 
que permitem mais de 60 
configurações para diversos 
tipos de aplicação. A Transit 
Chassi dispõe das versões 
curta ou longa (PBT de 3,5 a 4,7 
t), com transmissão manual.

A Transit Furgão tem as 
versões de 10,7 m3, 12,4 m3 
e Cargo (PBT de 3,5 a 4,0 t), 
manuais ou automáticas. A 
Transit Minibus oferece versões 
de 15 ou 18 lugares e as vidra-
das curta ou longa (PBT de 4,1 
a 4,6 t), manuais ou automá-
ticas. Já a elétrica E-Transit, 
além da versão chassi, tem 
os furgões de 9,5 m3, 10,7 m3, 
11,0 m3, 12,4 m3 e 15,1 m3 
(PBT de 3,5 a 4,2 t).

Todos os modelos da linha 
estão mais equipados. A Tran-
sit Chassi agora traz retroviso-
res com rebatimento elétrico, 
câmera de ré, sensor de esta-
cionamento dianteiro, farol 
de neblina, piloto automático, 
monitoramento de pressão dos 
pneus, ar-condicionado digital 

Nova Ford Transit chega em março com mais versões

Condições exclusivas
Como oferta de lançamento, a Nova Transit conta com condições 

exclusivas de financiamento, desde taxa zero até prazos de 60 meses, 
com entrada reduzida e carência. A linha oferece duas opções de cores, 
Branco Oxford e Prata Lunar, as mais procuradas pelo mercado, por 
facilitar o processo de modificação e a revenda. 

e alarme perimetral, com preço 
a partir de R$ 282.900.

A Transit Minibus ganhou 
sistema de monitoramento de 
ponto cego, espelhos retroviso-
res com rebatimento elétrico, 
monitoramento de pressão 
dos pneus, ar-condicionado 
digital e alarme perimetral. 
Ela continua a oferecer tam-
bém piloto automático adap-
tativo, frenagem autônoma de 
emergência com detecção de 

pedestre, sistema de manu-
tenção na faixa, câmera de 
ré, farol de neblina, sensor 
de estacionamento dianteiro, 
farol alto automático, sensor 
de chuva, alerta de colisão e 
estribo elétrico automático, 
por R$ 354.900. 

Essa mesma lista de equi-
pamentos é oferecida também 
na Transit Furgão, que custa a 
partir de R$ 297.900. A E-Tran-
sit tem preço sob consulta.

A linha 2026 da Transit chega ainda mais tecnológica e equipada, com 
recursos que ampliam a segurança, a eficiência e a produtividade
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4 - BATERIA
O calor pode acelerar a evapo-

ração da solução eletrolítica da 
bateria (para o caso das baterias 

tradicionais ou convencionais que 
possuem tampas removíveis), 
reduzindo sua vida útil. É reco-
mendável verificar o nível e, caso 

necessário reabastecer com água 
destilada. Verifique os terminais e 
evite deixar o carro parado no sol 
por longos períodos.

5 - AR-CONDICIONADO
Para evitar falhas, cheque o 

filtro e o gás refrigerante antes 
da viagem.

6 - FREIOS
O calor pode causar o cha-

mado fading (perda tempo-
rária da eficiência de frena-
gem). Evite frenagens bruscas 
e prolongadas.

7 - COMBUSTÍVEL
Em dias muito quentes, 

evite andar com o tanque 
quase vazio, pois o calor pode 
aumentar a evaporação do 
combustível.

8 - ITENS DE EMERGÊNCIA
Tenha água para hidratação, 

um kit de primeiros socorros e 
um galão extra de água para o 
radiador, se necessário.

Como os foliões, os automóveis também exigem cuidados especiais em meio ao calor excessivo
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Notas

por Luiz Aparecido BandeiradaBandeirada
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César Braga
O jovem César Braga avaliou a sua 

estreia na Copa São Paulo, no último 
sábado, como positiva, apesar dos 
desafios que enfrentou com o ajuste 
do motor e a falta de experiência 
no traçado de alta velocidade do 
kartódromo Granja Viana. A categoria 
Mini Max Rotax reuniu 17 pilotos, 
e o estreante goiano encerrou a sua 
participação na 11ª colocação após 
três provas competitivas, destacando 
o grande aprendizado adquirido em 
meio a pilotos mais experientes 
tanto de kart quanto do traçado.

Diogo Cruz 
Destaque no kartismo nas últimas 

temporadas, o baiano Diogo Cruz 
(Mega Kart/Programa Faz Atleta 
do Governo do Estado da Bahia/
Tintas Inovar/Grupo Chiacchio/
Arcelor Mittal/Elétrica Brasil/Teiú) 
teve ótimas participações – e 
resultados – em competições nas 
duas últimas semanas, sempre 
utilizando um chassi Mega Kart. Na 
primeira delas, o Campeonato Sul-
Americano 4 Tempos, disputado 
no Uruguai, o piloto de Vitória da 
Conquista competiu na categoria F-4 
Júnior, mostrando grande evolução 
entre os 20 pilotos inscritos e 
conquistou a nona colocação. No 
último fim de semana, foi o quinto 
colocado entre os 23 participantes 
da categoria F-4 Graduados na 
etapa de abertura da Copa Beto 
Carrero, em Penha, Santa Catarina.

Bortoleto tem primeiro dia de Fórmula 1
O brasileiro Gabriel Bortoleto viveu ontem a experiência do pri-

meiro dia como piloto da Fórmula 1. Ele treinou no período da tarde 
no Bahrein, quando a Sauber realizou testes aerodinâmicos. O inglês 
Lando Norris, da McLaren, foi o mais rápido do dia, com 1m30s430. 

Bortoleto ficou em 12º, com 1m31s690, enquanto que o inglês Lewis 
Hamilton, que está estreando na Ferrari, foi o 13º, com 1m31s834. 

O alemão Nico Hulkenberg, companheiro de Bortoleto na Sauber, 
treinou pela manhã e foi o 18º mais rápido no dia, com 1m32s169.

 Promotora da Turismo 
Nacional e Stock Light, a Vicar 
anuncia o adiamento da pri-
meira etapa da temporada 
2025 das duas categorias, que 
estava marcada para o fim de 
semana do dia 23 de março, 
em Cascavel (PR). Segundo 
a empresa, com os grids das 
duas categorias com capaci-
dade máxima de participan-
tes, o campeonato passará a 
contar com muitos pilotos e 
equipes novatos, que ainda se 
preparam para ingressar na 
competição. Além disso, novi-
dades técnicas a serem anun-
ciadas em breve e a chegada 
de novas unidades de câmbio 
da Stock Light, adquiridas para 
atender aos novos competido-
res, também estão gerando um 
volume maior de preparação 
para todos os envolvidos.

“Essa alteração foi solici-
tada pelas equipes das duas 
categorias com o objetivo de 
dar a todos o tempo neces-
sário para que estejam 100% 
preparados para competir na 
estreia. Os dois campeonatos 
terão uma grande temporada, 
com grids cheios e muitos 
novos e promissores nomes 
que sonham em seguir uma 

TN e Stock Light em Cascavel
são adiadas de março para maio

CALENDÁRIO DA STOCK CAR LIGHT
4 de maio- Interlagos (SP)
25 de maio - Cascavel (PR)
8 de junho - Velopark (RS)
7 de setembro - Cascavel (PR) – ou alternativa**
5 de outubro- Velocitta (SP)
30 de novembro- Brasília (DF) – ou alternativa**
*sujeito a alterações

CALENDÁRIO DO TURISMO NACIONAL
4 de maio - Interlagos (SP)
25 de maio - Cascavel (PR)
8 de junho - Velopark (RS)
20 de julho - Velocitta (SP)
7 de setembro - Cascavel (PR) – ou alternativa**
26 de outubro, Rio Grande do Sul – ou alternativa**
16 de novembro, Goiânia (GO)
14 de dezembro, Interlagos (SP)
*sujeito a alterações

DIVULGAÇÃO

carreira em categorias profis-
sionais. Estamos muito orgu-
lhosos pelo nível de pilotos, 
muitos bastante jovens, que 
teremos nos dois grids em 
2025”, resumiu Lincoln Oli-
veira, CEO da Vicar. 

Com a decisão, a abertura 

da temporada da TN e da Stock 
Light será no dia 4 de maio, em 
Interlagos, juntamente com a 
primeira etapa da Stock Car 
Pro Series e da Fórmula 4 Bra-
sil Credenciada pela FIA. “Mas 
Cascavel continuará no calen-
dário das duas categorias, pois 

as provas marcadas para 23 
de março agora estão agen-
dadas para o dia 25 de maio, 
novamente em conjunto com a 
Stock Car Pro Series”, observou 
o executivo da Vicar.

Agora, Cascavel irá sediar a 2ª etapa do Turismo Nacional no dia 25 de maio
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Cascavel – “Eu moro lá há 14 
anos e nesses 14 anos que eu 
moro lá teve umas três enxur-
radas. Mas nesses 14 anos não 
aconteceram o que acontece 
de outubro pra cá, que já foram 
quatro enxurradas de alagar a 
minha casa”. Esse foi o relato do 
morador do bairro Parque São 
Paulo, Maurício Paravisi, que 
falou sobre a situação que os 
moradores das adjacências da 
Avenida Carlos Gomes enfren-
tam nos dias de chuva. 

O relato foi feito durante 
a reunião promovida pela 
Comissão de Obras da Câmara 
de Cascavel com representan-
tes da Prefeitura Municipal, da 
empresa executora (Petrocon) e 
entidades como o IPC (Instituto 
de Planejamento de Cascavel), 
Transitar, CREA, ACIC e Observa-
tório Social.

A reunião tinha como obje-
tivo principal buscar esclare-
cer os motivos dos problemas 
enfrentados pela população 
decorrentes da revitalização da 
avenida. Nos últimos meses, 
moradores e empresários da 
Carlos Gomes enfrentam diver-
sos problemas, o principal, 
alagamentos.

O vereador Edson Souza 
(MDB) pressionou por respostas 
sobre possíveis falhas estrutu-
rais no projeto, incluindo alaga-
mentos, falta de acessibilidade 
e falhas na sinalização. “Que-
remos saber se existiram erros 
na elaboração do projeto e na 
compatibilização com a licita-
ção. Caso irregularidades sejam 
identificadas, os responsáveis 
precisam ser apontados”, disse.

PREFEITURA SE DEFENDE 
O presidente do IPC, Tales 

Riedi Guilherme, negou falhas 
no projeto estrutural. Ele infor-
mou que o projeto foi elaborado 

“95% de assertividade”
Durante a discussão e as várias cobranças feitas pelos vereadores, 

moradores e representantes dos bairros Parque São Paulo e Maria Luíza, 
o secretário Sandro Rancy, disse que os projetos da Nova Carlos Gomes 
alcançaram “95% de assertividade”. “Os engenheiros que trabalharam 
no projeto e na correção, conseguiram prever 95% do quantitativo que 
será usado neste projeto”, destacou.

O engenheiro de tráfego da Transitar, Juliano Denardin, disse que a 
mobilidade do trânsito na Carlos Gomes já apresenta um “aumento de 
50%” e que em todo complexo agora são 29 cruzamentos com semá-
foros – antes eram 18. 
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NOVA CARLOS GOMES

Prefeitura diz que não há erro no projeto e 
Petrocon só executa: “chuva é o problema”

por uma empresa de Londrina 
e afirmou que 77,6% da obra 
já foi concluída. Segundo ele, 
depois de concluído, o projeto 
sofreu diversas correções e 
adequações que não represen-
taram gastos extras aos cofres 
municipais.

O secretário de Obras, San-
dro Camilo Rocha Rancy, seguiu 
a mesma linha, alegando que 
os problemas são resultado da 
infraestrutura das ruas adjacen-
tes e que será necessário um 
investimento adicional de cerca 
de R$ 5 milhões para reforço na 
drenagem e obras complemen-
tares. “Não houve erro no pro-
jeto. O projeto foi concebido 
somente na Avenida Carlos 
Gomes. Porém, o que nós esta-
mos entendendo na parte de 
engenharia é que os problemas 
não são na Carlos Gomes, são 
adjacentes à Carlos Gomes. E é 
por isso que tanto a engenharia 
do Município quanto a própria 
empresa, nós estamos levan-
tando esses pontos, já estamos 
traçando essa solução, já temos 
o número em vista para resolver 
esse problema”, disse Sandro. 

Sandro ainda informou que 
a drenagem urbana no ponto 
em questão é o problema. “As 
nossas tubulações, a nossa dre-
nagem urbana, ela não suporta 
uma quantidade de chuva 
nesse ponto (40 mm ou 50 mm 
em um curto período). Porém, 
para resolver esse problema, é 
necessário aumentar o diâme-
tro da tubulação, não na Carlos 
Gomes, mas nas ruas adjacentes 
à Carlos Gomes, para a gente, 
então, eliminar esses pontos aí 
de aguaceiro na via.”

Logo no início de sua expla-
nação na reunião, o secretá-
rio de Obras, disse que “os 
erros que hoje temos na Carlos 
Gomes, foi não ter considerado 

também as ruas adjacentes 
à avenida neste grande com-
plexo que é a drenagem urbana 
de Cascavel. Hoje nós estamos 
com vários problemas, princi-
palmente, porque nós reutili-
zamos a drenagem antiga, exis-
tente; colocamos tubos novos, 
aumentamos a capacidade de 
captação de água (da chuva) da 
Carlos Gomes”.

EMPREITEIRA 
O engenheiro da Petrocon, 

Cézar Biancato, destacou que 
a empresa apenas executou o 
projeto em questão, sem res-
ponsabilidade por revisões 
ou adequações. Segundo ele, 
durante a execução foram iden-
tificadas inconsistências, como 
alterações na altura da via e 
estreitamento de faixas, mas 
que “nenhum erro impossibili-
tou a execução da obra”.

Biancato também citou que 
a nova configuração da avenida 
reduziu áreas de permeabili-
dade, o que pode ter agravado 
os alagamentos. “Antes a gente 
tinha uma área de permeabi-
lidade muito grande, que era 
aquele canteiro central. Outra 
coisa que mudou: as ruas do 
bairro ali da parte superior, da 
Alexandre Gusmão, do Maria 
Luíza, elas não atravessavam 
com facilidade para a pista 
que vai sentido centro-bairro. 
Então hoje mudou tudo isso, a 
gente abriu todos os canteiros, 
impermeabilizou toda aquela 
área do canteiro e aumentou o 
escoamento superficial, a água 
não infiltra mais no solo. Então 
tudo isso tem que ir para a dre-
nagem”, explicou.

TRÊS MESES
Após a reunião, o vereador 

Edson Souza cobrou uma posi-
ção mais assertiva da Prefeitura. 
“Nós trouxemos aqui a Pre-
feitura, trouxemos a empresa 

e todos disseram que nada é 
problema deles; que os proje-
tos estavam certos, que a fisca-
lização está certa, que a execu-
ção está certa. ‘Tá tudo certo, 
então não tá nem ocorrendo 
problema direito lá. Nós preci-
samos que o secretário assuma 
esse problema, mate no peito e 
diga: olha, eu sou o secretário, 
eu sou o responsável por isso, 
estou acompanhando desde 
o início e se tá com problema, 
nós precisamos resolver esse 
problema”, asseverou.

O parlamentar informou 
ainda que a Comissão solicitou 
que o Município resolva o pro-
blema dos alagamentos den-
tro de um prazo de três meses. 
“Então foi dado um prazo de 
três meses para que tenha 

solução sobre a questão das 
inundações”, disse Souza. 

MAIS PRAZO
No entanto, segundo o pró-

prio secretário, o prazo deverá 
ser maior, já que o objetivo é 
terminar todas as obras da rea-
dequação da Avenida Carlos 
Gomes antes. “Nós já conver-
samos com a empresa, vai pre-
cisar sim, se for um adendo ao 
contrato, vai precisar de mais 
prazo para a execução, porém, 
nós queremos terminar a Car-
los Gomes para daí iniciar esse 
novo trabalho, que é o adendo 
de serviços também. Então nós 
temos aí o prazo que foi colo-
cado aqui dentro dessa discus-
são, de dois a três meses, mas 
nós entendemos por efeitos 
administrativos que vai ter um 
pouco mais”, explicou.

Enquanto o município não 
resolve a situação, os morado-
res e comerciantes só podem 
torcer para que “São Pedro 
colabore” e segure as chuvas 
torrenciais (ou bombas d’água), 
já que, por ora, a solução parece 
ser contar com o clima. 

Segundo Sando Rancy, hoje, 
o custo da obra está em R$ 
52.227.130,71. 
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Com 77,6% das medições da obra concluída, Prefeitura 
defende assertividade de 95% do projeto
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 O mercado do boi em 2025 
apresenta sinais positivos para 
os produtores, refletindo uma 
recuperação que começou no 
segundo semestre de 2024. O 
preço da arroba do boi regis-
trou uma alta significativa, 
impulsionada pela melhoria 
nas condições do mercado glo-
bal e pelos ajustes econômicos 
internos. “Tivemos uma alta 
bastante significativa a partir 
da metade do ano passado e 
isso ainda está refletindo”, diz 
o presidente da Padrão Beef, 
agropecuarista Lindonez Riz-
zotto, destacando a conti-
nuidade dos efeitos dessa 
valorização.

Na região Oeste, o preço da 
arroba do boi oscila entre R$ 
308 e R$ 315, uma recuperação 
considerável se comparada ao 
início de 2024, quando os valo-
res estavam baixos, em torno 
de R$ 220 no começo do ano 
anterior. Rizzotto observa que, 
no segundo semestre, o preço 
reagiu chegando ao patamar 
de R$ 330, gerando um ajuste 
nas contas do produtor por 
consequência do elevado 
custo dos insumos. Esse seria 
um dos motivos da recupera-
ção e o impacto dessa alta nos 
números do setor.

Este cenário de melhoria 
dos preços marca o início de 
2025, um ano que começou 
com o mercado mais estabili-
zado. No entanto, as margens 

ainda não são as ideais para 
muitos produtores. As expec-
tativas são de que o mercado 
se mantenha no azul, mas a 
competição e os custos eleva-
dos continuam sendo desafios 
que exigem uma gestão estra-
tégica. “O desafio é o de ter 
um ano favorável em relação 
ao mercado do boi, porém, 
com a margem ainda não ade-
quada”, afirma Rizzotto, refle-
tindo sobre as condições atuais 
e o cenário desafiador para o 
agropecuarista brasileiro.

DEMANDA E TECNOLOGIA
A demanda por carne 

bovina brasileira segue cres-
cente, consolidando o país 
como líder mundial nas 
exportações desse produto. 
Em 2024, o Brasil superou os 
Estados Unidos, tornando-se 
o maior exportador de carne 
bovina in natura. O Brasil, com 
uma estimativa de 220 milhões 
de cabeças de gado, ultrapas-
sou os Estados Unidos, deten-
tor de 90 milhões de cabeças 
de gado, destacando a capaci-
dade do Brasil de suprir uma 
demanda global em expansão.

O presidente da Padrão 
Beef observa que a tecnologia 
no campo tem sido um dife-
rencial importante nesse cres-
cimento: “A nossa tecnologia 
está melhorando e consequen-
temente, o nosso produtor tem 
conseguindo obter melhores 

resultados no campo, ao uti-
lizar as ferramentas disponí-
veis dentro do contexto de 
inovação”.

EXPORTAÇÃO
O Brasil  exportou, no 

ano passado, 10 milhões de 
toneladas de carne bovina 
in natura. Hoje, são exporta-
das 2 mil toneladas por dia. A 
expectativa para 2025 é de um 
aumento de 6,3% nas expor-
tações, reflexo da crescente 
procura por carne bovina bra-
sileira nos mercados interna-
cionais. Os destinos mais rele-
vantes para essa carne são 
os países do Oriente Médio, 
Europa e também os Estados 
Unidos, com destaque para 
a diversificação de merca-
dos consumidores. A amplia-
ção das exportações de carne 
tem gerado um cenário de 
otimismo, especialmente no 
setor produtivo que se benefi-
cia dessa dinâmica global.

Embora o preço da arroba 
tenha apresentado uma 
melhoria significativa, há varia-
ções regionais que refletem as 
diferentes realidades do mer-
cado interno. Em São Paulo, 
um dos maiores consumido-
res de carne bovina do País, 
o valor da arroba chega a ser 
mais alto, entre R$ 320 e R$ 
325, devido à forte demanda 
local e à posição estratégica 
do estado. Já em Mato Grosso, 

que se destaca como um dos 
maiores produtores, o preço 
da arroba chega a R$ 315, man-
tendo-se estável e alinhado 
com o preço médio nacional. 
Em Mato Grosso do Sul, o valor 
também é significativo, entre 
R$ 310 e R$ 315, refletindo o 
crescimento da produção e a 
competitividade do setor na 
região.

Essas flutuações regionais 
são influenciadas não apenas 
pela demanda interna, mas 
também pela infraestrutura e 
logística de cada estado, que 
impactam diretamente no 
preço da carne. A dinâmica 
entre oferta e demanda, aliada 
à produtividade dos estados, 
resulta em valores variados, 
mas todos dentro de uma faixa 
relativamente equilibrada, 
considerando os custos de pro-
dução e os preços do mercado 
internacional.

DESAFIOS
Apesar dos bons números, 

o setor enfrenta desafios sig-
nificativos, como o alto custo 
dos insumos e a necessidade 
de constante inovação tecno-
lógica para se manter com-
petitivo no mercado global. 
A alta nos preços da arroba 
do boi no segundo semestre 
de 2024, trouxe alívio para os 
produtores, mas a margem de 
lucro ainda não é ideal para 
muitos, especialmente diante 

da elevação dos custos com 
ração, insumos veterinários e 
outros recursos essenciais para 
a produção.

Para muitos, o sucesso 
depende da capacidade de 
ajustar as contas e adotar tec-
nologias que aumentem a pro-
dutividade, o que tem sido um 
diferencial para os produtores 
mais inovadores. No entanto, 
a competitividade no mercado 
externo continua a ser um fator 
positivo, com a tendência de 
crescimento das exportações 
de carne bovina, o que se tra-
duz em mais oportunidades 
para o setor.

Ao falar sobre o panorama 
atual, Lindonez Rizzotto sinte-
tiza o pensamento do setor: “O 
ano de 2025 será de mais desa-
fios, mas também de oportuni-
dades, principalmente com o 
crescimento das exportações 
e o aumento da demanda por 
carne bovina”, conclui o agro-
pecuarista, demonstrando oti-
mismo comedido.

Em suma, o mercado do boi 
em 2025 tem boas perspecti-
vas, com o preço da arroba em 
ascensão, a demanda externa 
crescente e a inovação tecno-
lógica no campo como um dos 
maiores aliados do produtor. 
No entanto, ainda há muito a 
ser feito para garantir margens 
mais favoráveis e consolidar o 
Brasil como líder mundial em 
exportação de carne bovina. 

Mercado do boi apresenta sinal
positivo aos produtores do Oeste

GILSON ABREU/AEN
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Curitiba - A segunda edição 
do Balanço Social do IDR-Pa-
raná (Instituto de Desenvol-
vimento Rural do Paraná – 
Iapar-Emater) mostra que, em 
2023, o Instituto devolveu para 
a sociedade R$ 7,10 para cada 
R$ 1 investido. O documento 
apresenta também que os 
1.400 profissionais realizaram 
106,3 mil atendimentos nas 
propriedades e desenvolve-
ram 110 projetos de pesquisa. 
O retorno global do Instituto, 
somando as ações com os par-
ceiros, passa de R$ 7,7 bilhões.

Para o presidente do IDR-
-Paraná, Richard Golba, o 
Balanço Social é uma apresen-
tação do trabalho do Instituto 
na prática. “Hoje somos mais 
de 1.400 profissionais dedica-
dos em desenvolver projetos e 
atender mais de 100 mil pro-
priedades rurais no estado. 
Esse documento mostra que o 
investimento no Instituto é um 
bom negócio para a sociedade. 
Devolvemos sete vezes mais 
através das nossas ações, pro-
gramas e tecnologias”, afirma 
Richard.

Estes números representam 
a ação do Instituto em 2023. 
Até o início do segundo semes-
tre o IDR-Paraná deve apresen-
tar o Balanço Social de 2024.

Nesta edição, foram avalia-
das 73 ações do IDR-Paraná em 
pesquisa agropecuária, exten-
são rural e logística. Assim 
como na primeira edição, três 
pilares foram levados em con-
sideração para chegar a este 
resultado: impacto econômico, 
social e ambiental.

Para avaliar o impacto 

econômico foi utilizado o 
método do excedente econô-
mico que compara a situação 
anterior (sem adoção da tec-
nologia) com a atual. Neste 
quesito foi avaliado a renda 
adicional através da diversifi-
cação da produtividade, redu-
ção de custos, agregação de 
valor e acesso a recursos pelos 
agricultores.

No caso do Sistema de 
Plantio Direto de Hortaliças 
(SPDH), por exemplo, o retorno 
total foi de R$ 486 mil. Com 100 
hectares atendidos, R$ 276 mil 
no aumento de produtividade, 
R$ 126 mil em redução de cus-
tos e R$ 84 mil em expansão de 
área. Em relação aos ganhos 
econômicos da cultivar Feijão 
Preto IPR Urutau, os resultados 
ultrapassam R$ 84 milhões, 
com plantas mais resistentes 
e de alta produtividade nas 
lavouras. O Programa Manejo 
Integrado do Cancro Cítrico, 
uma das prioridades do Insti-
tuto, para garantir a saúde da 
produção de citros no estado, 
teve um retorno ainda maior. 
De R$ 567 milhões em expan-
são de área.

Outro impacto relevante 
economicamente é no tópico 
redução de custo. Apenas com 
o programa de estímulo à ener-
gia solar a economia foi de R$ 
423 milhões.

IMPACTO SOCIAL
Na perspectiva do impacto 

social foi considerado adapta-
ção simplificada de indicado-
res do Sistema de Avaliação de 
Impacto Social de Inovações 
Tecnológicas Agropecuária 

(Ambietc Social) da Embrapa. 
Foi considerado um conjunto 
de 14 indicadores, agrupa-
dos aspectos como Emprego, 
Renda, Saúde, Gestão, Admi-
nistração e Capital Social.

Já para avaliar o impacto 
ambiental foram utilizados 
indicadores do Sistema de 
Avaliação de Impacto Ambien-
tal de Inovações Tecnológicas 
Agropecuárias, que consiste 
na adaptação de metodolo-
gia utilizada pela Embrapa. 
Ele teve por base um con-
junto de 36 indicadores agru-
pados em cinco aspectos: 
Eficiência Tecnológica, Con-
servação Ambiental, Recupe-
ração Ambiental, Bem-estar e 
Saúde Animal e Qualidade do 
Produto.

Esta é a segunda edição 
do documento. Ele endossa 
a preocupação do IDR-Paraná 
em prestar contas à sociedade 
sobre o serviço público execu-
tado no estado.

Para realização do Balanço 
Social foi instituído um grupo 
gestor, responsável por ela-
borar o documento e conso-
lidar o trabalho na rotina do 
IDR-Paraná. Coordenado pela 
Gerência de Planejamento do 
Instituto, o grupo recolheu 
relatórios dos coordenadores 
de projetos e gerentes de dife-
rentes áreas para chegar ao 
resultado.

Criado em dezembro de 
2019, o IDR-Paraná é a incor-
poração de quatro instituições 
renomadas na agropecuária 
paranaense e nasceu para for-
talecer o sistema estadual da 
agricultura.  

Cascavel - Mais de 100 famílias 
que vivem na região do Distrito 
de São Salvador, em Cascavel, 
devem ser beneficiadas por um 
convênio entre a Itaipu Binacio-
nal e a Prefeitura de Cascavel 
que irá melhorar a infraestru-
tura de 6,4 km da Estrada Rural 
Acampados, que liga as comuni-
dades de São Luiz a São Roque.

Segundo o presidente da 
Associação da Comunidade 
São Roque, Dirceu de Oli-
veira, a obra é aguardada há 
pelo menos quatro anos pelos 
moradores. “Precisamos dessa 
pavimentação para escoa-
mento de grãos, laticínios, 
transporte escolar, e para 
maior conforto dos moradores, 

feirantes e pequenos agriculto-
res”, contou. 

O diretor de Coordena-
ção da Itaipu, Carlos Carboni, 
destacou o avanço na infraes-
trutura rural da região. “A 
pavimentação dessa estrada 
beneficiará diretamente as 
famílias locais, promovendo o 
desenvolvimento econômico e 
social da região”, afirmou. 

A Prefeitura de Cascavel 
anunciou na terça-feira (25) 
a licitação para a prepara-
ção, base e sub-base de 6.450 
metros para o projeto que 
tem como objetivo preparar 
a estrada para o recebimento 
da pavimentação. O valor do 
convênio é de R$ 2.982.636,11. 

 Por 11 a 0, o Supremo 
Tribunal Federal referendou 
liminar do ministro Gilmar 
Mendes, suspendendo ações 
judiciais que tratam da sub-
-rogação do Fundo de Assis-
tência ao Trabalhador Rural, 
o Funrural, em âmbito nacio-
nal, de acordo com a Abra-
frigo, a Associação Brasileira 
de Frigoríficos.

Dessa forma, o tribunal 
acolheu parte do pedido 
apresentado pela Abrafrigo, 
autora da ADI (Ação Direta 
de Inconstitucionalidade) 
número 4.395 de 2010 e da 
Abiec, a Associação Brasi-
leira das Indústrias Expor-
tadoras de Carnes, também 
interessada no processo.

A liminar de Gilmar Men-
des, do dia 6 de janeiro deste 
ano, havia determinado a 
suspensão nacional dos 
processos judiciais em anda-
mento que discutem a pos-
sibilidade de o adquirente 
da produção rural recolher 
a contribuição previdenciá-
ria ao Funrural em nome do 
produtor rural pessoa física. 
São os casos que discutem a 
chamada sub-rogação.

A medida cautelar foi jul-
gada no plenário virtual do 
STF entre os dias 14 e 21 de 
fevereiro de 2025. Em seu 
voto, Gilmar Mendes, relator 
da matéria, concluiu: “Ante 
o exposto, voto no sentido 
de referendar a decisão 

liminar por mim proferida, 
determinando a suspensão 
nacional dos processos 
judiciais que ainda não 
transitaram em julgado e 
que tratam da constitu-
cionalidade da sub-roga-
ção prevista no art. 30, IV, 
da Lei nº 8.212/1991, com 
a redação dada pela Lei 
9.528/1997, até a procla-
mação do resultado da 
presente ação direta”. Os 
demais membros da Corte 
acompanharam na íntegra o 
voto do relator.

Em nota, a Abrafrigo 
afirmou que “embora não 
encerre definitivamente 
o problema de inúmeras 
empresas brasileiras pro-
dutoras de alimentos, espe-
cialmente as pequenas e 
médias, que sofrem há anos 
com autos de infração e exe-
cuções fiscais relacionadas 
com a sub-rogação (objeto 
da ADI 4395), limitando a 
capacidade de investimen-
tos e crescimento dessas 
empresas, a medida cau-
telar proporciona um certo 
alento, ao reconhecer o 
ambiente de insegurança 
jurídica a que tais contri-
buintes estão submetidos 
e impedir que execuções 
fiscais e recolhimentos de 
depósitos judiciais sejam 
concretizados antes da pro-
clamação do resultado da 
ADI nº 4395”. 

ITAIPU
Convênio beneficiará famílias do interior

Para cada R$ 1 investido, IDR-Paraná 
devolve mais de R$ 7 à sociedade

 Por 11 a 0, STF mantém a 
suspensão de processos sobre 

sub-rogação do Funrural
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Soja: FORA 
Milho: R$ 60,00 
Trigo: R$ 80,00 
Feijão Carioca: R$ 180,00 
Feijão Preto: R$ 180,00 
Boi em pé (Arroba): R$ 315,00 
Vaca em pé: R$ 280,00 
Suíno em pé não integrado: FORA 
Suíno vivo R$ 9,14 (PR) 
Leite: R$ 2,65 (Litro/Dezembro de 2024) 
Tilápia: R$ 7,66 kg (Oeste do PR) 
Frango congelado: R$ 10,30 
Pinto de corte: R$ 2,80 
Pinto de postura: R$ 6,50 
Ovo médio (30 dz) - tipo 3: FORA 
Ovino em janeiro (kg/vivo/cordeiro) R$ 13,62 
Dólar: R$ 5,78

Fo
nt

e: 
De

ra
l/C

oo
pe

ra
tiv

as
/E

m
pr

es
as

/C
ep

ea
/A

gr
ol

in
k

Cascavel - A discordância com algumas 
políticas “trapalhadas” do Governo 
Lula 3 levam o ministro da Agricul-
tura, Carlos Fávaro, a admitir pela pri-
meira vez a possibilidade de deixar 
o governo, aproveitando a reforma 
ministerial. A ameaça tem como funda-
mento sua discordância em relação às 
propostas de taxação das exportações 
agropecuárias.

Entre as medidas que ele rejeita 
estão impostos ou cotas sobre as 
exportações de carnes e outros produ-
tos alimentícios. Embora tenha se man-
tido fiel ao governo desde o início do 
mandato de Lula, Fávaro enfrenta um 
crescente desgaste, refletido na relação 
tensa entre o agronegócio e a gestão 
federal. O presidente da Frente Parla-
mentar da Agropecuária (FPA), depu-
tado Pedro Lupion, criticou o minis-
tro, afirmando que a bancada do setor 
não mantém mais diálogo com Fávaro. 
Segundo Lupion, as negociações com 
o governo passaram a ser conduzidas 
diretamente com “ministros mais for-
tes”, como o titular da Fazenda, Fer-
nando Haddad.

O deputado também sugeriu que 
o Ministério da Agricultura perdeu 

Curitiba - A partir de março de 2025, 
o governo federal passa a implantar 
atualizações no sistema do Cadastro 
Nacional da Agricultura Familiar (CAF). 
Chamada de CAF 3.0, a nova versão 
promete simplificar e agilizar o acesso 
a mais de 20 políticas públicas volta-
das aos agricultores familiares em todo  
o Brasil. 

Para auxiliar os produtores rurais, 
há a disposição formações para as pes-
soas que vão usar a ferramenta. Além 
disso, um teste está disponível para que 
sejam feitas simulações de como fun-
cionará o sistema.

O CAF é uma ferramenta que serve 
para identificar e integrar as famílias da 
agricultura familiar às políticas públi-
cas. O instrumento surgiu em 2017 e, 
com o passar do tempo, substituiu a 
antiga Declaração de Aptidão ao Pro-
naf (DAP). Em parceria com prefeituras, 
sindicatos rurais e entidades do setor, o 
Ministério do Desenvolvimento Agrário 
e Agricultura Familiar tem trabalhado 
nessas atualizações do CAF.

De acordo com o governo, entre os 
principais benefícios do CAF 3.0 estão 
a integração com registros de terras 
e renda, o cadastro automático para 

Reforma Agrária e a validade ampliada 
(cinco anos para a região Norte e três 
anos para as demais). Outros pon-
tos anunciados pelo governo envol-
vem o fim da etapa de triagem, tér-
mino do CAF Pronaf, CAF automático 
para Reforma Agrária e a marcação de 
agroecologia para os produtos.

“O CAF é uma ferramenta gratuita 
e não necessariamente para conseguir 
apenas Pronaf. Serve para ter acesso 
a outras políticas públicas [federais, 
estaduais e/ou municipais]”, aponta 
Bruno Vizioli, técnico do Departamento 
Técnico e Econômico (DTE) do Sistema 
FAEP. “O cruzamento de dados que 
aparentemente se torna burocrático é 
essencial para que as políticas públi-
cas da agricultura familiar cheguem a 
quem realmente é produtor rural fami-
liar”, completa o especialista.

Para realizar a inscrição no CAF, 
o produtor rural deverá buscar uma 
entidade integrante da Rede CAF. No 
Paraná, os sindicatos rurais estão aptos 
a prestar esse serviço aos agropecua-
ristas, além de outros locais, que estão 
disponíveis para consulta no site do 
Ministério do Desenvolvimento Agrá-
rio e Agricultura Familiar.

Cadastro Nacional da Agricultura
Familiar passa por atualização

“Trapalhadas” do Governo Lula 3 com
o agro levam ministro a admitir saída

governo, especialmente após a suspen-
são das linhas de crédito subsidiadas 
do Plano Safra. O impasse foi resolvido 
com a edição de uma medida provi-
sória que liberou R$ 4,1 bilhões para 
garantir a continuidade dos financia-
mentos ao setor. Fávaro também apon-
tou que a FPA não cobrou a aprovação 
da Lei Orçamentária Anual (LOA), o que 
impediu a liberação de recursos essen-
ciais para o programa. 
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IL relevância no governo, o que forçou a 
bancada agropecuária a buscar interlo-
cutores mais influentes. “O interlocutor 
do agro virou o Ministério da Fazenda. 
O Ministério da Agricultura ficou, infe-
lizmente, em segundo plano”, afirmou 
Lupion.

A declaração de Lupion ocorre em 
resposta às críticas de Fávaro, que, 
por sua vez, havia afirmado que a FPA 
se posicionou como uma oposição ao 
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 O Sistema FAEP promoveu 
o evento “Perspectivas do Setor 
Lácteo 2025 a 2030”, reunindo 
líderes do setor produtivo e da 
indústria para discutir estraté-
gias de fortalecimento da cadeia 
do leite no Paraná. A programa-
ção trouxe a apresentação dos 
principais projetos da entidade 
na área, além de palestras sobre 
sanidade na pecuária e iniciati-
vas voltadas ao diagnóstico da 
cadeia produtiva.

Na abertura, o presidente 
interino do Sistema FAEP, Ágide 
Eduardo Meneguette, ressal-
tou a importância da iniciativa 
como uma oportunidade de unir 
a força do setor leiteiro para-
naense, alinhando estratégias e 
impulsionando ações para for-
talecer toda a cadeia produtiva.

“Trabalhamos ativamente na 
articulação de políticas públi-
cas, na defesa dos interesses 
do setor e no fortalecimento 
da cadeia, sempre buscando 
um ambiente favorável para 
o desenvolvimento da pecuá-
ria leiteira. No campo da sani-
dade, temos parcerias fortes 
com autoridades estaduais e 
federais para garantir a saúde 
dos rebanhos e a segurança 
dos nossos produtos lácteos. 
Juntos, vamos levar a pecuária 
leiteira do Paraná a novos pata-
mares de qualidade, inovação e 
sustentabilidade”, afirmou.

O presidente do Sindileite-
-PR, Éder Desconsi, destacou 
os investimentos em curso na 
indústria para ampliar o proces-
samento de leite no Paraná, com 
foco nas regiões dos Campos 
Gerais, Oeste e Sudoeste. “Deixa-
mos de lado apenas intenções e 
estamos concretizando grandes 
investimentos, agregando valor 
à produção com uma diversifica-
ção de produtos, além do soro e 

das proteínas”, disse.
O ex-governador do Paraná, 

Orlando Pessuti, enfatizou a 
importância da união do setor 
para fortalecer a verticalização 
da produção leiteira. “Daqui 
para frente, temos que fazer 
mais e melhor. Para chegar a 
novos patamares, vamos ter 
que investir mais em assistência 
técnica, pesquisa e qualificação 
dos produtores. Dessa forma, 
vamos poder construir um cami-
nho ainda mais virtuoso para a 
pecuária de leite no Estado do 
Paraná”, pontuou.

O secretário da Agricultura 
e do Abastecimento do Paraná, 
Natalino Avance de Souza, res-
saltou que a força do Paraná no 
agronegócio vem da sua capa-
cidade histórica de organiza-
ção e cooperação. “Ou a gente 
se arranja, ou vamos perdendo 
competitividade”, alertou.

INICIATIVAS
O primeiro bloco do evento 

foi dedicado à apresentação 
das principais ações do Sistema 
FAEP em prol da cadeia pro-
dutiva do leite. Entre os desta-
ques está a Assistência Técnica 
e Gerencial (ATeG), que atual-
mente atende 60 proprieda-
des leiteiras nos municípios de 
Francisco Beltrão, no Sudoeste, 
e Cascavel, no Oeste do Paraná.

Segundo o técnico Alexan-
dre Lobo Blanco, a bovinocul-
tura de leite é uma das cadeias 
mais demandadas pela ATeG do 
Sistema FAEP. Com a ampliação 
do programa prevista para este 
ano, a expectativa é atender 
mais de 1,3 mil propriedades 
leiteiras. “Nosso objetivo com a 
ATeG é aumentar a adesão aos 
cursos do Sistema FAEP, qualifi-
car os produtores para debates 
mais aprofundados sobre custos 

27% dos produtores de leite do PR não
têm assistência técnica, mostra estudo

de produção e, principalmente, 
consolidar a visão de que assis-
tência técnica é um investi-
mento”, resumiu.

Dados da Confederação da 
Agricultura e Pecuária do Brasil 
(CNA) reforçam a importância 
da assistência técnica. No país, 
17.445 propriedades leiteiras 
são atendidas por programas 
de ATeG, resultando em um 
aumento de 7,8% na produtivi-
dade média diária por animal e 
de 7,8% no volume total de pro-
dução. Além disso, os produto-
res registraram crescimento de 
11,8% na renda bruta, 12,9% na 
margem bruta e 3,1% no lucro 
da atividade.

Outra iniciativa em evidência 
é o Prêmio Queijos do Paraná, 
que chega à segunda edição em 
2025, fortalecendo a valorização 
da produção artesanal e indus-
trial de lácteos no Estado. Uma 
das novidades é o “Concurso 
Excelência em Muçarela – Edição 
Pizza”, que destaca a qualidade 
do produto na gastronomia. 
Para garantir um julgamento 
técnico qualificado, o Sistema 
FAEP investiu na formação de 
120 jurados, consolidando o Prê-
mio Queijos do Paraná o único 
concurso do Brasil a oferecer 
esse tipo de capacitação.

AÇÕES ESTADUAIS
Na sequência, o coordena-

dor estadual de Bovinocultura 
de Leite do Instituto de Desen-
volvimento Rural do Paraná 
(IDR-Paraná), Rafael Piovezan, 
apresentou o diagnóstico da 
cadeia produtiva do leite, ela-
borado a partir da demanda 
da Aliança Láctea. O levanta-
mento foi conduzido por mais 
de 80 profissionais a campo, 
com entrevistas e questionários 
aplicados em 1.517 proprieda-
des leiteiras. A base de dados 
será atualizada a cada dois 
anos, garantindo um acompa-
nhamento contínuo do setor.

O estudo revelou que, no 

Paraná, entre as 32 mil proprie-
dades que têm a atividade lei-
teira como principal fonte de 
renda, 79,4% produzem até 500 
litros por dia. Além disso, 27% 
dos produtores não recebem 
assistência técnica, enquanto 
55% manifestaram interesse 
em ampliar sua produção diá-
ria. “Precisamos de parcerias 
realmente fortes para continuar-
mos aprofundando esse traba-
lho, que é essencial para identi-
ficar as oportunidades e superar 
os desafios da cadeia”, elencou 
Piovezan.

Foram também apresenta-
dos os programas do IDR-Paraná 
voltados ao apoio aos produto-
res de leite, como o projeto Orde-
nha Limpa, Controle Leiteiro e 
Manutenção de Pastagens. Alves 
ressaltou ainda a parceria com a 
Agência de Defesa Agropecuária 
do Paraná (Adapar) no controle 
de brucelose e tuberculose em 
municípios com baixos índices 
de vacinação, por meio de cam-
panhas, incentivo à certificação 
e ações de educação sanitária.

Nesse contexto, o gerente 
de Saúde Animal da Adapar, 
Rafael Gonçalves Dias, deta-
lhou o Programa Nacional de 
Controle e Erradicação da Bru-
celose e Tuberculose (PNCEBT), 
vigente no Brasil desde 2002 e 
regulamentado de forma inde-
pendente em cada Estado. No 
Paraná, todos os produtores e 
fornecedores de leite para lati-
cínios são obrigados a realizar 
exames anuais de brucelose e 
tuberculose.

“A produção de leite oscila 
bastante por causa das crises, 
o que afeta a questão sanitária 
no campo. No entanto, vemos 
a preocupação dos produtores 
em manter a sanidade dos reba-
nhos. Apesar dos avanços do 
programa ao longo dos anos, a 
prevalência dessas doenças 
ainda não reduziu significativa-
mente. Quanto menor a preva-
lência, mais desafiador se torna 

o trabalho, porque começa o 
processo de erradicação”, ressal-
tou. “O programa é uma engre-
nagem que envolve produtores, 
Adapar, Ministério da Agricul-
tura, médicos veterinários e 
indústrias”, complementou.

O PNCEBT adota medidas 
compulsórias, como a vacina-
ção de bezerras e o controle de 
trânsito, além de ações voluntá-
rias, como a certificação de pro-
priedades livres de brucelose e 
tuberculose. Segundo a Adapar, 
anualmente o Paraná registra 
cerca de mil casos positivos de 
tuberculose em bovinos e apro-
ximadamente 200 de brucelose. 
Enquanto os focos de tubercu-
lose permanecem estáveis desde 
2014, os de brucelose tiveram 
uma redução significativa desde 
2020, impulsionada pela res-
trição na entrada de bovinos, 
uma medida estratégica para a 
obtenção do status de área livre 
de febre aftosa sem vacinação.

Entre os desafios para o 
avanço do programa, Dias apon-
tou falhas na execução dos tes-
tes diagnósticos e a oscilação 
na oferta de insumos e vacinas. 
“Precisamos evoluir na aborda-
gem dessas doenças para alcan-
çar a erradicação. Uma das prin-
cipais mudanças que queremos 
implementar é o teste ELISA, 
permitindo reduzir a frequência 
de exames a campo e realizar a 
testagem diretamente no tanque 
de leite”, concluiu.

Encerrando a programação, 
o coordenador da Aliança Lác-
tea, Airton Spies, apresentou 
o Plano de Desenvolvimento 
da Competitividade Global do 
Leite Sul-Brasileiro (PDCGL), 
um diagnóstico detalhado das 
fragilidades do setor, com dire-
trizes e ações estratégicas para 
fortalecer a cadeia produtiva 
nos próximos anos. O projeto 
foi desenvolvido de forma cola-
borativa por lideranças do Rio 
Grande do Sul, Santa Catarina 
e Paraná. 
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IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Apto. RES. CASCAVEL, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 
quartos e d+dependências, re-
formado com cozinha planejada, 
interfone, cerca elétrica, garagem 
coberta, R$ 250.000,00, poderá 
ficar locado.
45-99155-6699 Creci J07222
  CI-213224.

W. SERAFIM VENDE
Apart. no Centro, 11° andar com 
elevador, 3 quartos sendo 2 suítes, 
mais dependências, churrasquei-
ra na sacada com total de 350m², 
área total sendo 177m², área priva-
tiva por apenas R$ 1.550.000,00. 
Informações F:(45)9 9922-7904. 
Willian Serafim. CRECI19806f  
CI-213198.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. Nº Universitário, 
6° andar com elevador, 2 quartos 
mais dependências churrasqueira 
na sacada com total de 61m² área 
total sendo 50m² área privativa 
por apenas R$ 250.000,00 maiores 
informações. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-213211.

W.SERAFIM VENDE
Prédio por R$ 1.100.000,00 sendo 
um conjunto de kit nets na região 
do Universitário. Contendo mais 
de 370m² dividido em 10 unida-
des, já alugadas com renda atual de 
aprox. R$ 8.000,00l, para maiores 
informações F: (45)99922-7904. 
Willian Serafim, creci19806f  CI-
213202.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Jardim União com 
1 suíte 2 quartos mais dependên-
cias, com sobra de terreno por 
apenas R$ 330.000,00 F: (45) 
99922-7904 Willian serafim Creci 
19806f.  CI-213217.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a 
Rua Manaus, fácil acesso ao cen-
tro e saídas para rodovias. Por ape-
nas R$ 590.000,00. F: (45) 99922-
7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.
  CI-213205.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Maria Luí-
za próximo a av. Carlos Gomes 
terreno contendo 420m² sendo 
15m de frente com área cons-
truída de 400m² por apenas R$ 
1.400.000,00 maiores informa-
ções F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f
  CI-213212.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Tropical com 
aprox. 150m² de área construída, 
sendo 98m² averbado, suíte, 2 
quartos, vaga para 2 carros, alguns 
móveis planejados, ambientes 
climatizados, ótima localização, 
rua sem saída, por apenas R$ 
620.000,00. Agende sua visita, F: 
(45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-213208.

W.SERAFIM VENDE
Vende casa no Pioneiros Catari-
nense com 135m² de construção e 
terreno com 360m² por apenas R$ 
650.000,00. F:(45) 99922-7904 
Willian Serafim creci 19806f  CI-
213216.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comer-
cial) frente BR 277 com aprox. 
15m de testada para a mesma, área 
total de aprox. 1.050m² contendo 
um barracão de aprox. 270m², 
ótima localização por apenas R$ 
1,200.000,00. F: (45) 99922-7904  
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-213207.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 360m² no Bras-
madeira, Rua Rio Bonito. R$ 
360.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-213219.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanen-
te). R$ 300.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-213220.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Lote com 1050m² (25x42) 
na região Central, Rua Vitória,770. 
R$ 2.550.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-213222.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Sou-
za Naves Sul, a 300m da Petrocon, 
ao lado da Metalúrgica Turmina, 
R$ 2.200,000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-213223.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio 
e Tiradentes. R$ 2.000.000,00. 
Aceita carros e parcelamento. F: 
(45) 99155-6699 CRECI J07222.  
CI-213221.

W. SERAFIM VENDE
Área industrial ou comercial de 
21.000m² por apenas R$ 180,00 
m². Informações (45)9 9922-7904 
Willian Serafim. CRECI 19806f  
CI-213197.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no Alto Alegre, medindo 
13x40 totalizando 520m² acima 
do nível da rua por apenas R$ 
550.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim Creci 
19806F  CI-213199.

W. SERAFIM VENDE
Imóvel comercial na região do Ato 
Alegre, terreno com área de 360m² 
e área construída de 300m² por 
apenas R$ 1.300.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904 Willian 
serafim. Creci 19806F;  CI-213200.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no condomínio Paysa-
ge Felicita, medindo 10x20 to-
talizando 200m², por apenas R$ 
340.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim. Creci 
19806F;  CI-213201.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno no Bairro Siena 
medindo 10x20 plano com fren-
te sol nascente por apenas R$ 
235.000.00 Para maiores infor-
maçõe F:(45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-213210.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 330 alq. prox. 
Cascavel com 70 alq. mec. com 
estrutura para pecuária pronta, 
sendo piquetes, barracões,reser-
vatórios de água, casas por apenas 
1.200 sacas de soja por alq. F: (45) 
99922-7904 Creci 19806f  CI-213214.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno com 200m² em con-
domínio fechado, localizado em 
Cascavel-PR, acesso pelo prolon-
gamento da avenida Barão do Rio 
Branco, próximo ao Ceasa, sendo 
uma das regiões que mais cresce, 
o condomínio conta com portaria, 
salão de festas, estacionamento 
para visitantes, cerca elétrica, li-
berado para construção, com vá-
rias casas já em andamento, ótima 
opção para investimento ou para 
construção de seu lar, com uma 
linda vista da cidade, por apenas 
R$ 220.000,00. F: (45) 99922-
7904 Willlian Serafim. CRECI 
19806f.  CI-213206.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura Casa de Campo por apenas 
R$ 700.000,00, aceita troca até 
60% do valor. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-213213.

W. SERAFIM VENDE
Chácara com 2 alq. sendo aprox. 
1,5 alq. mec. em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localiza-
ção, com casa de alvenaria, casa 
de madeira, reserva de mata nati-
va, apenas R$ 800.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904. Willian 
Serafim. CRECI 19806f  CI-213196.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 20.000m² prox. 
Carlos Gomes, sentido Rio da Paz, 
sem benfeitorias, com rio no fun-
do, sendo uma área plana mecani-
zada e com uma reserva de mata 
nativa por apenas R$ 950.000,00. 
F: (45) 99922-7904. Willian Sera-
fim CRECI 19806f  CI-213215.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com 
aprox. 10 alq. mec. em Santa Te-
reza, bem localizada, por apenas 
45.000 sc de soja, podendo ser 
negociado, entrada mais 3 anos. F: 
(45)  99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-213209.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE RE-
NOVAÇÃO DA LICENÇA DE OPERAÇÃO 

POSTO BELA AURORA LTDA EPP torna 
público que irá requerer ao Instituto Água e 
Terra, a Renovação da Licença de Ope-
ração - RLO para COMERCIO VAREJIS-
TA DE COMBUSTIVEIS PARA VEICULOS 
AUTOMOTORES E LUBRIFICANTES a ser 
implantada NA AVENIDA TANCREDO NE-
VES, 3234- SANTA CRUZ, CASCAVEL, PR.
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